

## El interés del dinero y las Obligaciones del Tesoro

Es indudable que, dada la cifra que actualmente figura en el balance del Banco de España como deudora por parte del Tesoro en su cuenta corriente, y que pasa de 325 millones de pesetas, no tardará en autorizarse otra emisión de Obligaciones del Tesoro. Las hoy circulantes representan 750 millones, que vencen en 30 de junio próximo; claro es que son prorrogables por otros seis meses, pero como el Estado necesita dinero para el Presupuesto, tendrá el ministro de Hacienda que utilizar el precepto legislativo y acordar otra emisión para recoger la anterior y para disponer de dinero con que hacer frente a los gastos del Presupuesto.

De cuánto será esa emisión? No es fácil fijar ahora la cantidad, pero si se tiene presente que deben recogerse 750 millones y disponer de 400 por lo menos, hacen falta de 1.150 a 1.200 millones, por lo menos, para las obligaciones corrientes e inmediatas.

Se está estudiando actualmente si no sería mejor emitir, desde luego, y en cifra redonda 1.500 millones, para utilizar así 750 con destino a todas las necesidades que el Presupuesto ofrezca como insuficiencia en el transcurso del ejercicio económico. Hay razones, realmente, para este estudio. Estas razones son las referentes al interés del dinero y a la tendencia que se observa en los mercados financieros. Inglaterra ha reducido del 7 al 5 y medio por 100 el descuento oficial de su Banco de emisión, y la huelga de mineros carboníferos ha aplazado la reducción del 7 al 6. Suiza ha bajado su descuento y lo mismo algunos Bancos norteamericanos. En Francia, por el contrario, no se ha rectificado el tipo que viene rigiendo desde hace tiempo, y la Banca privada cobra un interés alto, que llega hasta el 9 por 100 en muchos casos, para créditos y préstamos.

En España no hay probabilidades de que ahora mismo, o en plazo corto, se disminuya el descuento oficial, pero en la liquidación bursátil del mes de abril se ha visto que en acciones de ferrocarriles, por ejemplo, se han transportado posiciones con una doble, es decir, con un interés de 4,30 a 4,50 por 100, y no puede decirse que en estos tiempos sea una tasa cara, sino, al contrario, positivamente barata.

Y aquí está la duda que el estudio a que nos referimos resolverá: ¿se deben emitir antes de 1 de julio los 750 millones de pesetas de nuevas Obligaciones a 5 por 100 de interés, o conviene anunciar la suscripción por una cantidad menor para esperar a que, en otra etapa, en octubre, por ejemplo, se emita el resto a menor tipo de interés?

No es, ciertamente, fácil la solución, porque, como hemos visto, hay síntomas de sostenimiento de la carestía en unos sitios y de tendencia a la baja en otros. ¿Cuál será la que predomine? Hay que esperar a que los hechos se manifiesten de manera más uniforme, pero como entre tanto necesita el Tesoro resolver, lo más probable, si no se modifican las circunstancias en el plazo de un mes, es que toda la cantidad que el Presupuesto necesita para vivir compensando el dinero que no se obtiene de contribuciones e impuestos, sea obtenida por medio de una emisión de Tesoros al mismo tipo de interés que el vigente, es decir, a 5 por 100.

Es una situación perjudicial en extremo la que presenta el Tesoro público, que se ve obligado a subsistir mediante el crédito cuyo ejercicio es cada día más frecuente por no haber aprobado planes financieros que dejen libre y asegurada la vida del Presupuesto nacional.

¿Será posible esperar una rectificación saludable en corto plazo? Lo dudamos. Los partidos políticos tendrán un día que hacer un bloque y constituir todos juntos un frente único para ganar la batalla, cuya victoria signifique el saneamiento y la reconstitución de la Hacienda pública, porque no es posible llevar otros tantos años como los diez últimos, en los que el déficit ha aumentado progresivamente hasta llegar a cifras como las que tenemos que registrar este año y durante el cual se emitirán 1.500 millones en Obligaciones del Tesoro.

## Violento incendio en una fábrica de harinas

### Pérdidas considerables

En una fábrica de harinas situada en la calle del Pacifico, números 26 y 28, se declaró anoche, a las nueve y media, un violento incendio. La fábrica la constituyen varios pabellones, encerrados en un gran recinto vallado. En el que se produjo el siniestro es una amplia nave, de unos 50 metros de largo, donde se hallan las cuadras y un depósito de paja. A raíz de producirse el incendio los obreros de la fábrica sacaron el ganado de la cuadra, de gran valor, dado el número de caballos y mulas encerrados en la misma. Las pérdidas se calculan en 60.000 pesetas.

## ALEMANIA Y LOS ALIADOS

### Acuerdo de los aliados.-Crisis del Gobierno alemán

Los delegados de la Comisión de Reparaciones llegan a Londres

LONDRES 4.-Los delegados ingleses, italianos, belgas y franceses en la Comisión de Reparaciones se reunirán esta tarde, a las tres, en sesión especial, bajo la presidencia del señor Dubois.

Se reúne la Comisión de Reparaciones.-La cuestión planteada a su examen

LONDRES 4.-La reunión de delegados de la Comisión de Reparaciones y de los suplentes, comenzó a las tres de la tarde y continuaba a las siete.

Esta reunión de la Comisión de Reparaciones se celebra separada en absoluto del Consejo Supremo, por estimar los aliados que dicho organismo debe actuar con completa independencia.

Los técnicos y juristas han llevado a cabo una doble labor, fijando, por una parte, el sistema de garantías a exigir de Alemania, y por otra, las distintas modalidades referentes a cómo habrá de solventar Alemania su deuda.

La cuestión que se plantea ahora es la siguiente:

¿Está capacitada jurídicamente la Comisión de Reparaciones para hacer suyas las modalidades de pago fijadas por el Consejo Supremo y notificarlas a Alemania?

En los Círculos de la Conferencia opinan que lo referente a las garantías de pago, debe ser notificado por el Consejo Supremo y lo concerniente a las modalidades por la Comisión de Reparaciones.

Acuerdo completo en el Consejo Supremo

LONDRES 5.-La sesión del Consejo Supremo ha terminado a las doce de la noche. El acuerdo es completo.

Hoy por la mañana, a las nueve, quedará firmado el protocolo de esta Conferencia.

Los delegados franceses, italianos y belgas saldrán de Londres, de regreso a sus países respectivos, mañana por la mañana, a las once.

La intervención de las fuerzas navales francesas

TOLON 5.-Los cazatorpederos «Arabe», «Narcocaine» y «Maquinta principal Bertin», han zarpado con rumbo desconocido, puestos a la disposición de las fuerzas navales del mar del Norte.

Otros varios cazatorpederos están con las calderas encendidas y dispuestos a hacerse a la mar a la primera orden.

## Los hombres - Los hechos -

### Dracón ilógico

Por lo que vamos viendo, en el breve espacio de tiempo transcurrido desde que el señor Millán de Priego tomó posesión de la Dirección general de Seguridad, este funcionario, lleno de la mejor buena fe y no ayuno de buen sentido, pretende nada menos que emular a aquel legislador ateniense, que vivió hacia el año 1830 antes de Jesucristo, y legó su nombre a la posteridad, en gracia a sus famosas leyes: nos referimos a Dracón.

Decía Aristóteles que el código de Dracón, por su misma severidad, fué absolutamente inaplicable, y que, lejos de cambiar en nada la situación moral de aquel pueblo, dejó a Atenas en estado de perfecta anarquía.

Volvemos a reconocer que al Sr. Millán de Priego anima el más alto y plausible espíritu; pero ¡ay! que sus órdenes distan mucho de encuadrarse dentro de la lógica y sentido perfecto de la realidad.

Esa orden sobre los cines, ese divorcio que establece, bajo pena de considerables multas, entre marido y mujer, hermano y hermana, padre e hija, es verdaderamente una concepción desdichada. Sería lógico que en los cinematógrafos, lugar donde con frecuencia los amoraes y faltos de educación ofenden el pudor de las mujeres, se estableciese un reservado para las señoras que acudiesen al espectáculo sin compañía de varón; algo así como lo que se ha hecho en los trenes al destinar un departamento para que viajen las mujeres solas. Pero pretender que un marido se separe de su esposa al entrar en un cine, es medida que, a más de no resolver nada, ha de provocar las más justas protestas de todos aquellos que van a estos espectáculos sin perseguir otra finalidad que la de pasar un rato distraído.

Se nos figura que el Sr. Millán de Priego tiene demasiadas aficiones a lo draconiano y aspira nada menos que a resucitar en pleno siglo xx a aquellas absurdas autoridades que se llamaban el preboste o el corregidor.

Sin saber, sin ironía siquiera, recordamos al Sr. Millán de Priego que nada hay tan deplorable e ineficaz como el pretender organizarlo todo, saltando por encima de las costumbres y aun dándose de cachetes con la lógica. Los excesos de reglamentación suelen producir este efecto: que todos los reglamentos quedan incumplidos y señalados para desprecio general con el irri del ridículo. Del ridículo, porque mientras se distrae las fuerzas de Seguridad en estos menesteres, la Seguridad en Madrid, deja mucho que desear.

El Gobierno alemán presenta al Presidente la dimisión

BERLIN 5.-El Gobierno alemán, ante la situación creada por la contestación negativa de los Estados Unidos a las proposiciones de Alemania, ha acordado por unanimidad abandonar el trabajo.

En su consecuencia, el canciller Sr. Fehrenbach ha entregado al Presidente del Imperio la dimisión colectiva del Gabinete.

El Presidente del Imperio, Sr. Ebert, ha rogado a los ministros que sigan despachando los asuntos corrientes.

El ruego ha sido atendido.

Más noticias de las deliberaciones de Londres.-Una frase del Sr. Briand

PARIS 5.-El enviado especial de la Agencia Havas en Londres, comunica que anoche fué firmado provisionalmente el protocolo final de la Conferencia, cuya firma oficial tendrá lugar mañana, antes de mediodía, después de que hayan sido impresos los textos francés e inglés.

La notificación de las modalidades de pago al Gobierno alemán, será hecho por la Comisión de Reparaciones, tan pronto regrese a París.

En la sesión celebrada anoche, el Consejo Supremo examinó algunas modificaciones presentadas por la Comisión al proyecto de modalidades de pago preparado por los delegados suplentes y los técnicos, en colaboración con los ministros aliados.

Al término de la sesión, el Sr. Briand declaró al enviado de la Agencia Havas:

«Nuestras deliberaciones han tenido como primer resultado la dimisión del Gobierno alemán. Esta vez, el Reich deberá comenzar a pagar.»

### Regreso de Foch

PARIS 4.-Esta tarde, a las cinco, ha regresado de Londres el mariscal Foch con el almirante Grasset y los generales Weygand y Nollet.

Últimas noticias alemanas sobre la crisis

BERLIN 5.-La Prensa de esta capital da como casi seguro que los señores von Simons y Fehrenbach serán sustituidos por los señores Stresemann y Schieffer, estimando que la constitución del nuevo Gobierno será cuestión sólo de dos o tres días.

La mayoría de los diarios estima que la candidatura del Sr. Stresemann para la cartera de Negocios Extranjeros, es la que presenta más probabilidades de éxito, a consecuencia del pasado político de la citada personalidad.

### La Coronela

Un diario de Madrid de la mañana de hoy, ha tenido el buen gusto de ofrecer a sus lectores un hermoso fotograbado en el que aparece nuestra augusta Soberana luciendo el uniforme de Coronela del regimiento de Caballería que lleva su nombre.

Nadie más lejos del militarismo que nos otros, quizás porque sintamos más honda y firmemente el amor y respeto al Ejército; pero en esta ocasión, la emoción estética se sobrepone a todos nuestros creos y por ella sentimos toda la hermosura que encierra el espectáculo de esta Reina y Mujer, de la más alta nobleza y la más ponderada hermosura, vistiendo las galas militares y sujetando con su fina mano enaguantada las riendas del brioso corcel.

Doña Victoria Eugenia es de aquellas damas nacidas para despertar admiraciones. Hay en su gesto una irresistible atracción por la bondad y dulzura que de él emana, y aún como ahora, vestida con los severos tocados militares pendiente al cinto el arma de guerra, por encima de ello muéstrase mujer y sólo mujer.

Fija la mirada en el retrato que nos sugiere estas consideraciones, a la mente se vienen como rememoración ancestral aquellos pasados tiempos caballerescos en que los caballeros acudían a guerras justas y torneos con el airon de los colores de la divisa del ser amado, con el espíritu rindidamente esclavo ante el recuerdo de su nombre.

Los oficiales, los soldados del regimiento de Victoria Eugenia, ya tienen una guía espiritual que colocar en el santuario de su deber al lado mismo del nombre de España. Ufanos desfilarán hoy siguiendo el paso de su Coronela. Dios querrá que pasen muchos años sin que estos bravos jinetes de España tengan que pisar campo de guerra, pero si ello llegara, seguramente que, como aquellos otros valientes caballeros de la reconquista que veían en el momento del ataque la figura del apóstol Santiago a la cabeza de los escuadrones hispanos, ellos tendrán también la clara visión de esta mujer y Reina que hoy se hizo su Coronela y que en la capital castellana desfiló en parada de honor, arrancando de todos los pechos jubilosos gritos de amor a su persona y a lo que su persona representa. Ninguno flaqueará en el momento preciso, que si momentáneamente un desmayo pueril acomete su ánimo, el recuerdo de Victoria Eugenia le infundirá nuevo valor y brío. Pelear por España y por la Reina de España... ¡Qué mayor gloria!

## El terrorismo y la situación social en Barcelona

Alrededor de un suceso.-La explosión en la calle de Toledo.-El gobernador visita a las víctimas.-Una visita extraña.-Identificación de un cadáver.-Otras noticias

BARCELONA 5.-Ayer visitó el Sr. Martínez Anido a las víctimas de la explosión en la calle de Toledo, número 10, y después conferenció extensamente con el juez instructor.

En el Hospital Clínico también se presentó ayer tarde una mujer, elegantemente vestida, que dijo ser prima de Rogerio Benavet Rey, que falleció a consecuencia de la explosión de la calle de Toledo, y manifestó deseos de ver el cadáver de su pariente.

Como se le dijo que tenía que esperar, la desconocida se marchó apresuradamente.

Ha sido identificado por una hermana suya, de quince años, el cadáver que faltaba por identificar de las víctimas por la explosión. En vista de la tardanza de su hermano, pues hacía varios días que no iba por casa, se presentó la niña en el depósito judicial, reconociendo en el cadáver a su hermano Juan Sagues, de veintidós años, soltero.

Queda un superviviente de la explosión ocurrida en la calle de Toledo; pero los médicos temen que también fallezca.

Ha prestado declaración ante el Juzgado, Vicente Sales, de setenta y tres años, que fué curado en el Dispensario de Hostafranch, a raíz de ocurrida la explosión.

Sales finge ataques de locura; pero según el doctor Bravo Moreno, que le ha reconocido, este individuo goza de perfecta salud.

Ha ingresado en la cárcel.

Parece que ha declarado que hace dos meses realquiló la habitación a una tal Rosario, y que ignoraba lo que ocurría en el piso. Lo tenía alquilado desde hace siete años.

Ana García Parreño, que vive en la calle de Toledo, número 12, ha entregado a un cabo de la Guardia civil un reloj y una cadena, que dice le entregó un desconocido cuando ella se hallaba en el terrado de su casa apagando el fuego, que se había propagado de la casa número 10 de dicha calle, por efecto de la explosión ocurrida; y desapareció el misterioso dominante. Dichos objetos han sido remitidos al Juzgado.

Doscientas treinta autopsias en un cuatri-mestre

BARCELONA 5.-En el Hospital Clínico han manifestado que durante el primer cuatri-mestre se han practicado en aquel establecimiento 230 autopsias, la mayor parte de ellas en víctimas de atentados sociales.

### Hallazgo de un cadáver

BARCELONA 5.-En el Torrente del Campanal, frente a la vía del Norte, de la barriada de San Andrés, fué hallado esta noche el cadáver de un hombre, de unos treinta y cinco años, que presentaba una cuchillada en el cuello.

Resultó ser un conocido matutero, llamado Salvador.

Se cree que se trata de una riña.

### Chofer herido a culatazos

BARCELONA 5.-Cuando pasaba por la calle de Bau el chofer José Talleda Saula, de veintiséis años, fué asistido en el Dispensario de la ronda de San Pedro de una herida contusa en la región parietal izquierda.

Talleda declaró que dos individuos le salieron al paso, y mientras uno le apuntaba con un revolver, el otro le dió varios golpes en la cabeza con la culata del arma que empuñaba.

Los agresores se dieron a la fuga.

Polemica entre fabricantes y detallistas de tejidos

BARCELONA 5.-Contestando al manifiesto publicado por los fabricantes de tejidos el mes anterior, el Sindicato de vendedores ha hecho pública la siguiente nota:

«El Sindicato de vendedores de tejidos al por menor de esta ciudad se ha visto desagradablemente sorprendido por las manifestaciones hechas por la Mancomunidad de fabricantes de tejidos de algodón y sus mezclas, y, sin entrar en discusión con esta entidad, puede afirmar de un modo categórico al público que no son exactas dichas manifestaciones, y en cambio lo es que los detallistas de tejidos han vendido y venden más barato que a precios de fábrica, y pueden añadir que a la enérgica actitud de estos modestos comerciantes debe el comprador los resultados de la dicha baja.»

Y los fabricantes, por su parte, contestan a la anterior con esta otra nota:

«La Mancomunidad de fabricantes de tejidos de algodón y sus mezclas, en vista de que por algúten se ha puesto en duda la autenticidad de los datos dados en la nota publicada en la Prensa en el pasado mes de abril, que se referían a la baja en los precios de los tejidos de algodón, declara de una manera categórica y terminante que se ratifica en un todo en su contenido, y se halla dispuesta a probar en todo momento la absoluta veracidad de los mismos.»

## Anarquistas detenidos

### ¿Son autores de un atentado?

Como presuntos autores de la colocación del petardo que estalló el mes pasado en un taller de cestería, han sido detenidos anoche por la Policía en la calle de las Carolinas, número 7, principal, Manuel Pérez Felú, de veintiocho años, natural de Valencia y ebanista de oficio, y Bernardino Alonso García, «el Porra», de veintidós años de edad.

El primero de ellos vivía en dicha casa desde el 1.º de octubre, y el segundo, hace mes y medio próximamente.

Según la confidencia recibida en la Dirección de Seguridad, estos dos individuos forman parte de una banda llamada La Porra, encargada de cometer esta clase de atentados, y son los autores de la colocación del petardo.

La Policía ha practicado un registro en el domicilio de los detenidos, encontrando varios documentos que les comprometen.

**IDEAL ROSALES**  
TEMPORADA DE OTOÑO  
en el salón de invierno  
**LOS MEJORES PROGRAMAS DE VARIETADES**  
SOUPÉ-TANGO :: CAFÉ :: RESTAURANTE  
Subvencionado por el Casino  
**POLACOS Y ALEMANES**

**La situación en la Alta Silesia**

**Una manifestación en Varsovia**

VARSOVIA 5.—La comitiva organizada por las Asociaciones para conmemorar el aniversario de la Constitución, se unió espontáneamente a una manifestación organizada en pro de la reunión de Alta Silesia a Polonia.

Las dos manifestaciones oyeron varios discursos encaminados a abogar por la defensa de Alta Silesia, discursos que fueron contestados con gritos de «No devolveremos Alta Silesia y la defenderemos hasta derramar nuestra última gota de sangre.»

Los manifestantes pasaron ante todas las Embajadas aliadas, aclamándolas frenéticamente.

**Alemania declina la responsabilidad de lo ocurrido**

LONDRES 5.—La Agencia Reuter dice lo siguiente:

«El embajador de Alemania en Londres ha entregado esta tarde al Foreign Office una nota concerniente a la agitación polaca en Alta Silesia.

Esa nota declara que la población alemana no ha dado pretexto alguno para esa agitación, de cuyas consecuencias Alemania declina en absoluto la responsabilidad.»

**Instrucciones del Gobierno francés**

PARÍS 5.—Le Temps publica un despacho de Londres, diciendo que el Gobierno francés ha telegrafiado instrucciones a Opatów y Varsovia, ordenando a sus representantes en aquellas poblaciones que actúen con energía para calmar a la opinión polaca.

**PERIODISMO NORTEAMERICANO**

**Un gran reportero que se retira**

El periodismo mundial acaba de sufrir una gran pérdida por la retirada de la vida activa del que fué director y gerente de la Associated Press of America, Sr. Melville E. Stone, una de las figuras más importantes de la Prensa de Estados Unidos.

El Sr. Stone ha ocupado su puesto de director, de la Associated Press durante veintiocho años consiguiendo que de un grupo pequeño de periódicos que al principio estaban reunidos para disfrutar de los servicios de dicha cooperativa de noticias, se formase la actual Asociación que posee hoy como miembros los periódicos más importantes de Estados Unidos, de Canadá y de casi todo centro y sudamérica.

La Associated Press no vende sus noticias. Es una Sociedad cooperativa formada por los propios periódicos y cada uno de ellos que desea pertenecer a la misma es nuevo candidato que debe someterse a la prueba de admisión por los demás. No hay acciones, y por consiguiente no existen dividendos ni beneficios. Cada miembro paga su parte en el coste de obtener las noticias. Sus gastos no son poca cosa, pues la Associated Press sostiene oficinas, no sólo en cada ciudad de América, sino en casi todos los grandes centros del mundo, y cada correspondiente envía libremente noticias de interés a diario.

Al retirarse el Sr. Stone, que tiene hoy setenta y dos años, su experiencia será utilizada como un miembro del Consejo de Administración. Realmente sus consejos han de ser preciosos, pues conoce personalmente cada uno de sus empleados, desde los redactores jefes hasta los mensajeros, siendo esta cualidad sin par la que más le ha servido, aparte de sus excepcionales dotes, para hacer una organización eficiente en grado sumo de la Associated Press.

**NOTICIAS POLITICAS Y PARLAMENTARIAS**

En el Senado púsose ayer a discusión el dictamen de la Comisión permanente de Gracia y Justicia acerca del Real decreto de 21 de junio de 1920 relativo a contratos de arrendamiento de líneas urbanas y alquileres.

El Sr. Rodríguez consiguió un turno en contra de la totalidad, opinando que el decreto sobre alquileres tiene, además de otras consecuencias lamentables, la de haber restringido la construcción.

Luego de ser contestado brevemente por el ministro de Gracia y Justicia, el Sr. Galarza apoyó una adición al proyecto, pidiendo que el decreto quede vigente por el tiempo que, a juicio del Gobierno, persistan las actuales circunstancias.

El Sr. Martínez Pardo, por la Comisión, contestó diciendo que el mandato recibido por ésta del Senado se reduce a estudiar la conducta del Gobierno al promulgar el decreto.

Estimo innecesaria la adición, porque en el

decreto se determinan las condiciones de prórroga.

A continuación, el Sr. Galarza retiró la adición, acordando el Senado reunirse en Sección el martes, día en que se reanudarán las sesiones, levantándose la de ayer a las seis en punto.

En el Congreso continuó la discusión sobre el proyecto de celebración de nuevo contrato con la Tabacalera.

El Sr. Riu reanudó su discurso defendiendo el voto particular presentado contra el dictamen, analizando diversas cláusulas del contrato y explicando la forma en que la Compañía liquida el producto de la venta.

El Sr. Riu propuso que se someta a la Compañía el impuesto sobre utilidades, que es el legal.

En nombre de la Comisión fué contestado por el Sr. Uséda, rechazando la propuesta de que el contrato se haga por diez años solamente, pues en estas condiciones no habría Compañía que lo aceptara.

Luego de una rectificación de ambos oradores, intervino el Sr. Lazcano, expresando su absoluta conformidad con el proyecto, por considerar que sería desastrosa la administración directa por el Estado, o que se contiguera, frente a la actual, una nueva campaña.

Nuevamente rectificó el Sr. Riu, haciéndolo también el Sr. Lazcano.

En votación nominal, pedida por la minoría albista, fué desechado el voto particular del Sr. Riu por 68 votos contra 26.

La sesión se levantó a las ocho y veinticinco, luego de señalarse orden del día para el miércoles.

En toda la correspondencia dirigida a este periódico debe ponerse **APARTADO 422**

**Los estrenos**

**EN CERVANTES**

«La Serranilla»

Los autores de «La canción del olvido», Romero y Fernández Sahw, lograron ayer, en Cervantes, otro excelentísimo éxito, demostrando nuevamente que son, contra lo que se usa en el género chico, verdaderos literatos.

En su nueva obra hay trozos de muy grata poesía y trozos de excelente versificación, y el público aplaudió muy justa y calurosamente.

La música, del maestro Rosillo, es también un acierto, y la interpretación fué digna de la obra, tanto por parte de la señorita Clemente, que celebraba su beneficio, como por todos sus compañeros.

**Los aumentos en Correos**

En nuestro número de ayer decíamos que mientras España, con más de 18 millones de habitantes, sólo tenía 4.190 funcionarios técnicos de Correos, Suecia, con sólo seis millones de habitantes, dispone de 5.277.

No de otra forma se explica nuestro atraso industrial y mercantil con relación en todo el mundo civilizado.

El Cuerpo de Correos en España hace diez años, tenía un carácter tan arcaico y limitado, que nuestros servicios acusaban una inferioridad vergonzosa con relación en todos los demás países europeos, y máxime cuando el Correo es el sintoma más evidente del progreso y cultura de los pueblos.

En las oficinas inglesas leía en aquellos tiempos esta inscripción: «Se admiten en Correos giros, para todos los pueblos del mundo, menos para España y Turquía».

Sintieron los hombres públicos españoles la necesidad de sacar el Correo de este marasmo y se realizó aquel esfuerzo, por el que danó a la España, y se obtuvo su concreción en la ley de bases de 1909.

Con anterioridad a la ley de bases, emitieron sus informes los hombres más ilustres de la política española, muchos de los cuales tienen hoy su puesto en el Senado, y con absoluta unanimidad convinieron que era indispensable que el servicio de Correos fuera dotado de aquellos elementos precisos y respondiera a aquellas demandas que el país tenía derecho a formular, organizando servicios de giros, de ahorros, de certificados gravados con reembolso, de suscripciones a periódicos, de paquetes postales, de cobros de efectos de comercio, ambulantes marítimos y cuantos constituyen, en fin, el tráfico postal de los pueblos civilizados.

El Cuerpo de Correos ha respondido de una manera admirable al esfuerzo que le ha demandado el país, verificando a la perfección todos estos servicios que le fueron encomendados, gracias a la voluntad y esfuerzo más grande que ha conocido la Administración española.

Por eso no creemos que el Senado pueda regatear al Gobierno los medios que considere necesarios para el desenvolvimiento de este servicio; pues ya no sólo por honor nacional, sino por razones de economía, no se pueden cargar los caudales manantiales de ingreso que, bien encauzados, han de llevar al Tesoro muchísimos millones de pesetas, que, ahora más que nunca, son precisos para erigir nuestro déficit.

El estado comparativo que publicamos a continuación, y de cuya exactitud respondemos, ya que el Parlamento puede comprobar los datos y cifras, son el argumento más

elocuente que pudiéramos emplear en pro del aumento de funcionarios postales, objeto del proyecto de ley de concesión de crédito que el Gobierno solicita.

En el año 1911 el total de empleados técnicos de Correos en España era de 2.025.

Los gastos ocasionados por este servicio ascendían a la suma de 15.051.839,61 pesetas.

Los ingresos obtenidos por el Tesoro en este servicio y en el mismo año, fueron de 33.747.097,30 pesetas. En 1920 el total de empleados fué de 4.190; los gastos ascendieron a 43.523.685,53 pesetas, y los rendimientos obtenidos se elevaron a 62.230.242,67 pesetas. Esto es, que el servicio de Correos no sólo enjugó el aumento de gastos en este servicio, sino que dejó libre 13.736.557,14 p. setas de beneficios líquidos para el Tesoro, y esto sin contar con que en este año no pudieron apreciarse aún los ingresos obtenidos por la supresión de franquicias.

En vista de esto, ¿deberá el Senado contentarse automáticamente esta obra de reconstitución y progreso económico y nacional de España? Creemos que no.

El correo produce anualmente muchos millones al Tesoro; pero, además en este servicio descansan las manifestaciones de la inteligencia y del corazón; la tranquilidad de los hogares, la riqueza nacional y, en una palabra, la vida de relación de los españoles con el mundo entero.

**HERMOSILLA**

**Temas científicos**

**El origen de los mundos**

Diffícil es querer profundizar un poco en los sublimes estudios de los cielos sin que nos salga, desde luego, al paso este interesante y escazabroso problema.

¿Qué es el planeta que habitamos? ¿Dónde tuvo su origen?

Dejando a un lado la cuestión dogmática y reconociendo al Supremo Hacedor como origen de todas las cosas, sólo nos vamos a ocupar de aquello que el hombre ha podido precisar del incansante estudio y de la observación de la Naturaleza.

Estos nos hacen adivinar un remotísimo pasado para todos los mundos que pueblan el Universo, en el que recién salidos de las manos de su Supremo Hacedor se hallaban en período embrionario, lejos de ostentar la forma que hoy presentan y reuidos, tal vez, en la materia prima origen de todo lo creado.

No extrañe, pues, que le califique de problema porque lo es, y muy complicado, hasta el extremo de que su resolución sólo nos es posible basarla sobre hipótesis, ya que las pruebas materiales, las únicas que podrían hacer fe en este asunto, han estado siempre vedadas al ser humano, inquilino—permítanoslo la frase—de hace pocos días, del planeta que forma parte del sistema solar, con el nombre de Tierra.

Al abordar, pues, la cuestión del origen de los mundos ateniéndonos a lo que la observación nos proporciona, debemos enunciarla así: ¿La Tierra, al salir de las manos del Supremo Hacedor, se hallaba en el estado en que hoy se encuentra?

A esta pregunta, todas las ciencias que la tienen como base están conformes en contestar negativamente. La Astronomía, la Cosmogonía, la Geología y hasta la misma Filosofía, la verdadera madre y principal auxiliar de todas ellas, nos dicen que el «statu quo» actual y el equilibrio dinámico que rige hoy a los mundos no han sido eternos.

La Astronomía, falta, como hemos dicho, de hechos concluyentes, nos muestra las nebulosas como un origen probable de los mundos.

Coged un telescopio de mediano tamaño y examinad el inmenso rectángulo de Orión, la más hermosa de las constelaciones que brillan en nuestro hemisferio.

Muy cerca de su centro, y precisamente debajo del grupo conocido con el nombre de «las tres Marías», descubriréis, desde luego, una mancha luminosa ligeramente azulada; es su gran nebulosa digna de estudio por los sorprendentes fenómenos que en ella se han creído observar y que tanto han preocupado últimamente a la ciencia.

Si el poder del aparato se aumenta, reemplazándolo en último caso por uno de los poderosos equatoriales o círculos meridianos que existen en cualquier observatorio, otro cuerpo notable, la estrella múltiple, la más curiosa de todas las que hasta el día conocemos, aparecerá en su centro. Es la famosa 0 de Orión, que forma un grupo único en el cielo de seis soles, tan unidos que es imposible distinguir sus rayos separados sin ayuda del telescopio.

Prescindiendo de esta estrella curiosísima, cuya descripción se presta a multitud de comentarios, observaremos detenidamente la nebulosa que hemos llamado en apoyo de nuestras teorías.

Esta rodea a los seis soles en un círculo irregular cuya magnitud nos asombraría si tuviésemos medios de reducirle a la medida, pero su proximidad a la estrella múltiple es tal, que a su vista surge inevitablemente la hipótesis de que ésta fué la que engendró a aquélla. ¿Cómo? Por un fenómeno que se supone fué el mismo que engendró todos los mundos, por condensación gradual y progresiva de todos los gases que la integran.

¿Pero es posible, se preguntarán algunos, conocer a ciencia cierta la substancia de que se componen esos remotísimos cuerpos estelares? Hasta hace poco no lo era, pero desde que se descubrió el método del análisis espectral, podemos mencionar, sin temor a equivocarnos, la mayor parte de los cuerpos que las integran.

Profundizando en el examen de esta nebulosa, algunos sabios han llegado, además, a deducir una segunda hipótesis, cuyo comentario abisma el alma en las profundas meditaciones de lo sobrehumano, dando la sensación de que el hombre, con sus atrevidas investigaciones en la ciencia de los cielos, ha tocado en el terreno de lo

sobrenatural, cuyo conocimiento parece exclusivamente reservado al Creador de todos los soles.

Esa masa gaseosa que rodea los remotos mundos del Orión, no solamente parece confirmar bien a las claras el origen seguro de estos astros, sino que su disposición alrededor de ellos, en volviéndose con su tupido velo de materia gaseosa, hace sospechar, si en el momento presente la majestuosa obra de la creación de mundos, continuará verificándose en aquellas profundidades del espacio.

En efecto; imposible sería asegurar la permanencia indefinible de dicha nebulosa; lejos de ello la continua observación nos muestra en ella cada día nuevos soles que parecen haber brotado de su masa, y que continúa junto a ella hasta que algún inusitado trastorno de las leyes dinámicas, los lance a los espacios siderales.

¿Sería aventurado suponer que en las edades venideras, pasado cierto número de años, cuyo cálculo es imposible de fijar, la nueva humanidad de aquellos tiempos, no vea ya de la actual nebulosa más que una lluvia de soles, alrededor de los cuales describan sus inmutables órbitas un enjambre de mundos sustentadores de otras humanidades más o menos iguales a la nuestra? Quedese para lo futuro el responder a estas preguntas; nosotros debemos conformarnos con la hipótesis, aunque no nos parezca muy aventurada, pues si hemos de tener en cuenta las conclusiones a que tiende la química celeste, nada más a propósito para robustecerla que los análisis espectrales realizados con la notable nebulosa que nos ocupa.

Huggins, que fué el primero en realizar dichos trabajos, logró obtener interesantes fotografías de su espectro, que muestran de una manera concluyente la constitución de dicha nebulosa y casi la evidencia de que las estrellas de su centro hayan sido engendradas por ella.

El espectro nos dice que estas estrellas aparecen bañadas y rodeadas de una enorme masa de gas incandescente, parte del cual consiste en el gas que entra tan abundantemente en la composición de nuestros mares; esto es, el hidrógeno, y parte también en lo que es tan importante ingrediente de nuestra atmósfera: el azote.

Además, están mezclados dichos gases con otro, cuya naturaleza nos es desconocida.

Sentado esto, sólo nos queda, para confirmar nuestras doctrinas, echar una leve ojeada a la química.

Remotamente, cuando el estudio de los elementos de los cuerpos no había llegado a constituir un cuerpo de ciencia, estaba muy lejos de sospecharse que muchos de los cuerpos que existen en la naturaleza fuesen combinaciones de otros de un valor absoluto, sin posibilidad de desintegrar la única substancia de que se componen. Créase que el aire atmosférico era un cuerpo único en substancia, sin posibilidad de desintegración. Nadie sospechaba tampoco que pasado el tiempo, el agua llegaría a poder descomponerse en dos elementos.

Pero a medida que los estudios fueron más profundos y los detenidos análisis suplicaron a la observación, se aislaron los componentes del aire y del agua y otros muchos fenómenos como simples, mostraron a su vez los elementos de que estaban formados.

Con éstos se llegó a formar una lista cuyo número ascendía a 72, porque todos ellos habían resistido a la acción escrutadora del análisis y estos fueron los que se estudiaron como tales hasta la época moderna.

Hoy, de estas antiguas doctrinas sentadas como base para la química, ya no queda nada seguro. La revolución científica operada en el último período del siglo pasado y principios de éste, comprendió también a esta ciencia; los medios de análisis se hicieron más poderosos, y algunos de los muchos incluidos en este número hubieron de declarar también sus componentes. Entre estos se encontraba el Uranio, cuyo derivado, el Radio, todos sabemos la importancia que ha tenido para la ciencia.

Entonces ya nada se consideró como seguro; el número arriba indicado se modificó incluyendo además alguno como el Helio, que nos bajó del cielo, puesto que no se halló en nuestro planeta, y la teoría de la diversidad de la materia empezó a ceder terreno a otra que ya se había esbozado débilmente: su unidad absoluta.

Ahora bien; suponiendo que en los años venideros esta nueva teoría se confirme, como todo lo hace suponer, ¿qué cuerpo privilegiado, único, parece probable que resista a toda desintegración de su substancia?

Diffícil es contestar a la pregunta; pero en opinión de los más autorizados, que es la que hace fuerza de ley, hasta que estudios posteriores permitan contestarla, es el hidrógeno, cuya abundancia en la Naturaleza es tan notoria.

Y admitido esto, ¿sería aventurado suponer que el origen de los mundos se halla en las nebulosas, en las que este cuerpo parece tener tan gran parte en su constitución? No, y esto es lo que nos inclina a darle como cierto.

Estudiado el origen de los mundos, surge en el acto otro problema tan interesante como éste: la infancia de la Tierra.

Pero... para este estudio, la Geología tiene la palabra.

**Jesús DE ARAGON**

**NOTICIAS**

**Real Academia Nacional de Medicina.**

El sábado, día 7 de los corrientes, a las seis y media de la tarde, esta Corporación celebrará sesión literaria, ocupándose los doctores Huertas, Stocker y García del Real, sobre «Purpura hemorrágica» (comunicación del doctor Pittaluga); el doctor Stocker, acerca de la «Bacteriosis habitual» (comunicación del doctor Deere).

Sobre la resección de la úlcera de estómago, con termocauterío (proyecciones), hablará el doctor Stocker; el doctor Marañón disertará sobre «Estudio de un caso de urigiria»; el doctor Fernández Sanz, acerca de «Un caso de psicofrenia infantil»; y los doctores Elizagaray, Boteña y Espina, sobre «Un caso de aneurisma de la arteria carótida primitiva derecha, curado médicamente» (comunicación del doctor Simónena).

# Los Reyes en Valladolid

## En la capital castellana, los Soberanos son aclamados con indescriptible entusiasmo

**Esperando a Sus Majestades.—Viajeros ilustres.—Excursionistas aristocráticos**  
VALLADOLID 5.—Desde ayer se encuentran en esta capital los obispos de Astorga, Avila, Salamanca, Segovia, Zamora y Ciudad Rodrigo.

También han llegado el capitán general, duque de Rubí, jefe del Estado Mayor Central, el jefe de la Casa Militar del Rey, Sr. Miláns del Bosch; el capitán general de Aragón, señor Ampudia; el general, marqués de Cavalcanti, y otros generales y jefes.

El general Weyler se hospeda en el palacio arzobispal.

También han llegado muchas personas de la sociedad aristocrática de Madrid.

Figuran entre los que aquí se encuentran las duquesas de Sotomayor, Montellano, Victoria y Seo de Urgel; marquesas de Someruelos, Comillas, Viana, Torre Arias y Valdeolmos; condesas de San Martín de Hoyos, Velayos y Villapaterna; señoras de Martínez de Irujo, Heredia y Villapaterna; duques de Montellano, Almodóvar, Alburquerque, Tetuán y Gor; marqueses de Martorell, Torneros, Mina, Pons y Someruelos; condes de Velayos, Torre Arias Villapaterna y otros más.

**El acto militar de ayer.—Entrega de los estandartes en el Ayuntamiento.—El estandarte de la Academia de Caballería**

VALLADOLID 5.—En la plaza de la Constitución se celebró ayer, a las once de la mañana, el acto de entrega, para su guardia y custodia, los estandartes de los Cuerpos de Caballería, cuyas representaciones han venido a Valladolid para asistir a la gran fiesta militar.

Los balcones de las casas estaban ocupados por numerosas señoras y señoritas, y en la plaza se apiñaba enorme público. Bajo los soporales era imposible dar un paso.

A la puerta del palacio municipal salió el alcalde de Valladolid, Sr. Santander, con todos los concejales y los maceros.

Acompañando a los estandartes iban los coroneles, jefes y oficiales representantes de los Cuerpos, con las escuadras de batidores.

También estaban presentes el arzobispo, señor Gandásegui; los obispos sufragáneos de la archidiócesis, los generales marqueses de Castellorite y Cavalcanti y Sr. Polanco y otros generales y jefes.

El alcalde, en nombre del Municipio, se hizo cargo de los estandartes, que quedaron custodiados en la Casa Consistorial.

En el Ayuntamiento se encuentra también el magnífico estandarte que S. M. la Reina regala a la Academia de Caballería, el cual ha sido muy admirado estos dos últimos días.

Este estandarte hallase encerrado en una artística y elegante vitrina, que las señoras de Valladolid han costado por suscripción.

Entre las representaciones de los Cuerpos de Caballería que han venido a Valladolid para asistir a la fiesta militar, figuran el regimiento de Victoria Eugenia, de cuyo mando tomará posesión la Reina como coronel honorario; de Escolta Real, cuyo escuadrón se aloja en el cuartel del Conde Ansurez; Húsares de Pavía y de la Princesa, Lanceros del Rey y de María Cristina, Cazadores de Albuera, Dragones de Montesa y otros más.

Todas estas fuerzas han sido objeto en Valladolid de cariñoso recibimiento y agasajos.

### Llegada de los Reyes

**En la estación.—Esperando el tren real**  
VALLADOLID 5.—Desde mucho antes de la hora anunciada para la llegada de Sus Majestades, comenzó a acudir a la estación el elemento oficial.

En los alrededores de la estación se había congregado un numeroso público. La animación en toda la ciudad era extraordinaria; el comercio todo había cerrado sus puertas.

En los andenes de la estación se reunieron el Ayuntamiento en pleno, con el alcalde, señor Santander; la Diputación en corporación con su presidente, Sr. Gómez Díaz; capitán general, Sr. López Herrero; gobernador militar, señor Martín Sedeño, y todas las demás autoridades.

Estaban también los representantes en Cortes señores Silió, Zorita, Vallejo, conde de Gamazo, Lorente, Carballo y Guillén.

Capitán general duque de Rubí; generales duques de Santa Elena y Terpán, Huertas, marqués de Cavalcanti y Castellorite, Sanz, Silvestre, Mercader, Muñoz Cobo, Fridrich, González, Medina, Ampudia, Enciso, Monroy y otros.

Comisiones de los Cuerpos de la guarnición y nutridas representaciones de las Corporaciones oficiales.

En la estación estaba formado el regimiento de la Victoria, núm. 76, llegado de Salamanca, para rendir honores.

Delante de la estación estaba el escuadrón de la Escolta Real, al mando del capitán Muguero.

El teniente coronel, jefe interino de la Escolta, D. Felipe Gómez Acebo y el comandante López Nieulant, estaban como jefes de línea.

Desde la estación cubrían la carrera, hasta la Catedral, las tropas de la guarnición, y en primer término, en el Campo Grande, la Academia de Caballería.

Llevaba el estandarte de esta S. A. el Infante Don Alfonso.

Entre las personas que además de las citadas encontrábase en la estación, figuraban el duque de Seo de Urgel; los condes de Albiz, Villares y Gabarda; marqués de Ahumada; D. Diego Patino; D. Pedro San Gines; el Sr. García Ciudad, director del Banco de España, y muchos más.

También estaba el coronel Marceño, agregado militar de la Embajada de Italia.

**Llegada del tren.—Entusiasta recibimiento.—En las calles**

Una salva de 21 cañonazos anunció la llegada del tren real, que entró en la estación a los acordes de la Marcha Real.

Una ovación inmensa saludó la aparición de los Reyes.

El Soberano, que vestía el uniforme de los Cazadores de Alfonso XIII, con las insignias de capitán general, bajó rápidamente del coche salón, ayudando luego a descender a las Reinas.

Después lo hicieron la Infanta Doña Isabel, los marqueses de Carisbrooke, los Príncipes Raniero, Jenaro y Gabriel de Borbón y las personas del séquito, entre las que también figuraba la condesa del Puerto.

La Reina Victoria vestía elegantísimo traje azul con sombrero negro y abrigo de pieles, y la Reina Cristina, traje negro con abrigo de seda, adornado con piel.

Luego de que Don Alfonso pasara revista al batallón que rendía honores, este desfiló ante la augusta familia.

En nombre de la ciudad, dió la bienvenida a los Reyes el alcalde de Valladolid, Sr. Santander, agradeciendo el honor de la visita, y ofreciendo a las damas hermosos ramos de flores.

El Soberano saludó a las autoridades y personas que esperaban, y dió un abrazo al general Huerta, que fué jefe de su Casa militar.

Inmediatamente se organizó la regia comitiva, ocupando los Reyes un landó abierto, con el alcalde.

A los lados del coche regio iban el general Miláns del Bosch, el Sr. Nieulant y el caballero Sr. Dorado.

En otro coche iba la Reina Doña Cristina con el Infante Don Carlos, y luego la Infanta Isabel con la señorita de Bertrán de Lis; las demás augustas personas, el séquito y las autoridades.

Ante Sus Majestades desfilaron los ferroviarios con el estandarte de la Asociación. Los obreros daban vivas a su presidente honorario.

La comitiva se puso en marcha, dirigiéndose a la Catedral. En todo el trayecto fueron saludados con cariñosas manifestaciones.

El Campo Grande ofrecía un aspecto deslumbrador.

**En la Catedral.—El "Te Deum"**

A la puerta de la Catedral recibieron a los Soberanos el arzobispo, Sr. Gandásegui, revestido de pontifical, los prelados que aquí se encuentran y el Cabildo.

Los Reyes entraron en el templo bajo palio, dirigiéndose al presbiterio, donde las augustas personas ocuparon los suntuales a ellas destinados.

Acto seguido, se cantó un solemnisimo "Te Deum".

Terminado éste, la regia comitiva se dirigió a la Capitanía general entre las entusiastas ovaciones del público.

**En la Capitanía general.—El desfile militar**

Los Reyes, con las demás augustas personas, el ministro de la Guerra y otras personalidades ilustres, asomáronse a los balcones de la Capitanía, para presenciar el desfile de las tropas.

Lo hicieron éstas en columna de honor, iniciándolo una sección ciclista.

Seguían el capitán general con su Estado Mayor; el regimiento de Isabel II, el de la Victoria, las fuerzas de Sanidad, la Artillería, la Academia de Caballería y la Escolta Real.

Con la Academia desfiló el Infante Don Alfonso, llevando el estandarte, y que fué muy aplaudido.

Cerraban el desfile el regimiento de Farnesio y la Guardia civil de Caballería, la cual fué también muy aplaudida.

El desfile resultó brillantísimo, y los Reyes se mostraron muy complacidos.

**El nuevo edificio de la Academia de Caballería.—Colocación de la primera piedra. Los discursos**

Terminado el desfile, se organizó la comitiva, marchando al paseo de Zorrilla, donde se ha de construir el nuevo edificio de la Academia de Caballería.

Delante del lugar donde había de colocarse la primera piedra, colocóse un estrado para la Real Familia, cerca del altar.

Sus Majestades estuvieron examinando los planos del edificio en proyecto, e inmediatamente comenzó la ceremonia.

El general Iribarren, jefe de la Comandancia de Ingenieros, pronunció un discurso examinando el proyecto de Academia de Caballería, que el Cuerpo de Ingenieros se había comprometido a levantar en plazo breve.

El ministro de la Guerra, señor vizconde de Eza, pronunció también una sentida arenga, enalteciendo al Arma de Caballería y cantando sus glorias.

Consagró un recuerdo al insigne fundador de la Academia, en 1832, que honró su pecho con cinco cruces laureadas.

Encareció la significación de la asistencia a esta fiesta de la Reina Victoria, que representaba a todas las madres españolas.

El ministro fué muy aplaudido.

El conde de Velle leyó el acta, que firmaron las augustas personas, autoridades y demás elemento oficial, y el Rey colocó la primera piedra, después de bendecirla el arzobispo.

**En la Asociación de Ferroviarios**

Acto seguido, los Reyes y sus acompañantes trasladáronse al solar de la Asociación General de Empleados y Obreros de Ferrocarriles de España para colocar la primera piedra del edificio social.

El arzobispo bendijo la primera piedra, que fué colocada por Don Alfonso, siendo vitoreadas

igualmente las personas Reales durante la ceremonia.

El vizconde de Eza usó nuevamente de la palabra.

En su discurso afirmó que el Gobierno se preocupa de la legislación social obrera, principalmente de la ferroviaria, y sus palabras fueron acogidas con aplausos.

**En el Ayuntamiento.—Recepción popular**

La recepción popular, verificada en el salón de fiestas del Ayuntamiento, ha resultado brillantísima.

Ante Sus Majestades han desfilado Comisiones de todos los Centros y organismos oficiales, así como de las diferentes Sociedades y representaciones de todas las clases sociales de la ciudad, estando incluso representados los vendedores del mercado.

Las diferentes Comisiones ofrecieron a la Reina hermosas cestas de flores.

**Banquete.—La función de gala en el teatro Calderón**

A las diez de la noche, obsequiaron los Reyes con un banquete en la Capitanía general a las autoridades.

### Dice el director de Seguridad

El director de Seguridad dijo anoche a los periodistas, que desde hoy, los tranvías que hacen el transporte de viajeros de la Puerta del Sol a la plaza de Toros, saldrán de la plaza de Castelar (Cibeles) y rendirán viaje de vuelta en el mismo punto.

Desde las tres de la tarde a las nueve de la noche, el servicio de tranvías de la línea de Cuatro Caminos-Progreso no se efectuará por la Puerta del Sol, sino que cesará, respectivamente, en las esquinas de las calles de Montería y Carretas.

Los tranvías y trenes del Metropolitano no podrán despachar más billetes que los del número de viajeros que deben y pueden ir en cada coche.

Los coches, autos, motos, etc., que acudan a la Puerta del Sol por la Carrera de San Jerónimo, tendrán que seguir por la calle Mayor, y los que salgan de Arenal por Alcalá.

De este modo, piensa el director general de Seguridad acabar con los contemplativos que pasean lentamente su "regio aburrimiento" por la Puerta del Sol y calles afluientes.

Dijo además el director que ayer había impuesto una multa de 100 pesetas a un joven atrevido que faltó «de obra» al bando que prohíbe el piropo grosero. La señora afectada por la audacia del jovenzuelo requirió a un guardia, y aquél fué detenido.

Por último—dijo el Sr. Millán—que hoy circulará una orden a los empresarios de cine, para que sea puesta en vigor mañana mismo, a fin de que se establezca una división de sexos en las localidades.

Sólo en los palcos se tolerará la estancia conjunta de espectadores de distintos sexos.

En el patio de butacas habrá un espacio reservado exclusivamente a las señoras. Y éstas tendrán que presenciar el espectáculo en el espacio que se les destina. O serán invitadas a abandonar el local.

**Llévame al cine, mamá, o La última disposición de Millán de Priego**

Respira lector. No quiere decir el subtítulo con que encabezamos estas líneas, que el flamante director de Seguridad haya entregado a Dios su alma pura y limpia de pecado.

Al decir su última disposición, nos referimos a la abracadabrante idea que se le acaba de ocurrir, asombro, por lo genial, de generaciones futuras, si las hay, que puede que no las haya. ¿Verdad, D. Millán?

Fué en un momento de éxtasis. D. Millán Millán de Priego y Bedmar, abogado, caballero, gran cruz de Isabel la Católica y del Mérito Militar, director de Seguridad y rector de la Biblia, se hallaba pensando en su despacho de Gobernación en la forma de hacer la felicidad de los vecinos de la Villa del Oso y de Casanella. De pronto, D. Millán Millán de Priego y Bedmar, abogado, caballero, etc., etc., se sintió poseído de un místico arrobamiento, y dando un salto, salió por los pasillos de Gobernación gritando: ¡Eureka! ¡Eureka!

—¿Necesita unas botas el señor director?—dijo acercándose a D. Millán Millán de Priego y Bedmar, abogado, caballero, etc., etc., uno del Orden.

—Necesito un genio que me cante.

—Si se conforma el señor director con unas tarantas, servidor puede servirle—arguyó el guardia—arrancándose por lo flamenco.

Después, D. Millán Millán de Priego y Bedmar, abogado, caballero, etc., etc., recibió a los periodistas, y ante la estupefacción de todos, dijo como si se espulsiere:

—He ideado unas reformas moralizadoras, regeneradoras y fortificantes, que sonriente ustedes de la fosfatina, la tiroidina y de la harina lactada.

Desde hoy, tanto las jamonas como las tobilleras, ya sean castañas, ya rubias, ya morenas mareantes, tanto las de quince como las de treinta, las de cuarenta y cinco como las de sesenta, desde hoy, vuelvo a repetir, las mujeres, causa de todo mal, he pensado que tengan una localidad reservada en el cine, y otra convenientemente separada los hombres.

Unos y otros no podrán mezclarse ni con recomendación.

Si algún marido no quiere separarse de su cara mitad, a la calle con él. Si una madre lactante va al cine, y el niño es niño, vamos, varón, pasa la madre a la localidad destinada y la criatura queda en los amantes brazos de un acomodador, que mediante un sobrepago en la localidad, se encarga de dar el biberón al pequeño.

Y nada más, señores.

Hasta mañana, que confío en que algo se me habrá ocurrido para separar a Nicolau y a la rubia.

Y D. Millán Millán de Priego y Bedmar, abogado, caballero, etc., etc., fuése, y no dijo más.

Don Alfonso conversó afectuosamente con todos los invitados, ofreciendo hacer más adelante una visita más detenida a la ciudad.

Después se celebró la anunciada función de gala en el teatro Calderón.

La sala, profusamente adornada, ofrecía un aspecto verdaderamente deslumbrador.

La fiesta resultó brillantísima y los Reyes fueron ovacionados.

**Absoluta tranquilidad.—Otros detalles**  
No se ha registrado, no obstante la enorme multitud que ha asistido a todos los actos celebrados, el más pequeño incidente, siendo durante todos ellos la tranquilidad absoluta.

Durante el trayecto recorrido por los Reyes a su salida de la estación, volaron sobre la población tres aparatos militares, realizando arriesgados acrobaticismos.

Su Majestad la Reina Cristina, Infantes Don Carlos y Doña Luisa, se hospedan en la casa que ocupa en la Avenida de Alfonso XIII el Infante Don Alfonso, alumno de la Academia de Caballería.

La Infanta Doña Isabel se aloja en el Palacio Arzobispal.

GONZALEZ

### Telegramas del extranjero

**La situación en el Oriente europeo**  
ATENAS 5.—Noticias oficiales de Smirna dicen que el Rey Constantino ha sido objeto de indescriptibles manifestaciones de adhesión y afecto por parte de las tropas, hablando con los soldados en tono familiar y uniéndose a sus fiestas y diversiones.

El presidente del Consejo, Sr. Gounari, ha regresado a Smirna siendo recibido con manifestaciones populares tan entusiásticas como las que se le tributaron cuando salió para recorrer el frente.

El Sr. Gounaris embarcó ayer, a mediodía, con dirección a Brusas.

Los periódicos y la opinión se muestran muy preocupados por los desmanes de los albaneses en Goritza y Janina.

Ciertos diarios protestan con gran energía contra esos desmanes, inspirados, o cuando menos alentados, dicen, por elementos extranjeros.

El ministro de Negocios Extranjeros ha declarado que el Gobierno, a la vez que adopta las medidas impuestas por las circunstancias, está preparando una gestión cerca de los aliados para llamarles la atención sobre la actitud de los albaneses.

Resulta tan falta de fundamento como tendenciosa la noticia publicada por el "Proodos", diciendo que a su regreso de Smirna, el jefe del Gobierno, Sr. Gounaris, iría a Londres para negociar la abdicación del Rey Constantino.

**Rumor desmentido**  
SOFIA 5.—La Agencia Bulgara se cree autorizada para desmentir rotundamente el rumor que ha sido propalado en el extranjero según el cual Bulgaria, aprovechándose de la actual situación de Grecia, se está preparando para invadir y ocupar la Tracia.

**El centenario de la muerte de Napoleón**  
PARIS 4.—Esta mañana se celebraron en la iglesia de Nuestra Señora de París, y con extraordinaria solemnidad, honras fúnebres por el eterno descanso de Napoleón I.

Presidió el acto el cardenal arzobispo de París, monseñor Dubois.

Asistieron, además de la señora de Millebrand, un representante del Presidente de la República, uno de cada uno de los ministros, delegaciones de ambas Cámaras, del Municipio de París, de los Consejos generales del Sena y demás Departamentos, Cuerpos diplomáticos y consular, Comisiones del Ejército y la Marina, Comisiones y Corporaciones oficiales y distinguida y numerosa representación de la intelectualidad francesa.

Cantaron la Misa 500 ejecutantes.

La absolución fué dada por el cardenal arzobispo de París, monseñor Dubois.

PARIS 4.—Con motivo del centenario de la muerte de Napoleón I, se ha celebrado hoy en la Sorbona una solemne sesión, presidida por el ministro de Obras públicas, Sr. Le Troquer, asistiendo a ella numerosas personalidades.

Se pronunciaron varios discursos alusivos al acto.

El Sr. Lacour-Gayet, miembro del Instituto, trató de "Las Instituciones civiles creadas por Napoleón I", ensalzando el mérito del que en plena revolución—dijo—supo crear y organizar un Estado sobre bases que desde entonces no han cambiado.

El Sr. Le Troquer insistió en su discurso sobre la necesidad de inspirarnos en el presente de las enseñanzas del pasado.

**"El Ojo de Moscú"**  
PARIS 5.—Zalawsky, "El Ojo de Moscú", y su mujer, han salido ayer noche, a las nueve, expulsados y conducidos hasta la frontera de Suiza, por la Policía.

Desde Suiza se dirigirán a Rusia o a Checoslovaquia.

**El ex Emperador Carlos**  
WEGGIS (Suiza) 4.—El ex Emperador Carlos se trasladará dentro de pocos días al Castillo de Hergelpen, sito en esta población, y pasará en él una temporada bastante larga.

**El conflicto minero inglés**  
LONDRES 5.—El secretario de la Federación de Ferroviarios, Sr. Thomas, ha salido para los Estados Unidos, obediendo su viaje a motivos de salud.

Antes de embarcar hizo la manifestación siguiente: "Creo que el conflicto minero quedará solucionado dentro de una semana, y si tal no fuese mi opinión, seguramente no me ausentaría de Londres."

LONDRES 5.—Cámara de los Comunes. Ha quedado adoptada por 255 votos contra 51, una resolución prorrogando la aplicación de los

reglamentos fijados con motivo del estado de circunstancias excepcionales, y fijando otros reglamentos más.

Intervinieron en el debate varios oradores, poniendo todos de manifiesto la calma con que transcurre el, sin embargo, gravísimo conflicto minero.

Noticias de Portugal

LISBOA 5.—Ayer se constituyó un Tribunal de honor, compuesto por el general señor Abel Hipólito y el doctor Augusto Soares, a fin de apreciar y juzgar el lance de honor entablado entre el diputado Sr. Manuel Alegre y el gobernador civil de la provincia de Aveiro.

El general de la octava división del Ejército (Braga), ha celebrado una extensa conferencia con el director de Policía de Seguridad del Estado.

El nuevo nuncio en Madrid

ROMA 5.—El presidente general de la Asociación de la Juventud católica italiana, en nombre de ésta, entregó al nuncio de Su Santidad, Sr. Tedeschini, una pastoral de plata, artísticamente ejecutada.

Al entregar el regalo pronunció frases de calurosa abnegación.

El Sr. Tedeschini contestó dando gracias por el obsequio, y dijo que la pastoral es un símbolo de acción que le dará fuerzas para continuar su labor en favor de la juventud católica, hasta en España, en donde el sentimiento de acción social progresa grandemente.

Terminó diciendo que se esforzará, con el fin de que los católicos nacionales y españoles procedan de acuerdo a una acción fecunda para el bienestar internacional católico, que es el único que puede realizar el bien de la Humanidad.

El programa electoral del Gobierno italiano

PARIS 5.—Le Matin publica el siguiente telegrama de Roma:

«Por acuerdo del Consejo de Ministros italiano, el Sr. Soleri, ministro de Abastecimientos, pronunció ayer en Cuneo un importante discurso para exponer el programa electo al del Gobierno.

Hablando de la situación internacional, dijo el ministro:

En la cuestión de las reparaciones la acción de Italia se ejerce por medio de un equitativo acuerdo con los demás aliados.

Por otra parte, Italia podría consentir en olvidos indulgentes.

Italia, que sangra aún de sus propias heridas, no puede mostrarse indiferente a aquellas más profundas aún que sufren otros países.

Nuestra nación opina que los Tratados terminados deben ser ejecutados.

La solidaridad entre los aliados debe continuar siendo completa.

Italia—terminó diciendo—estima que aquellos que causaron tantas ruinas en el mundo, deben ser constreñidos a repararlas en los límites de sus recursos.

El ministro de Checoslovaquia en Madrid

PRAGA 5.—El Sr. Hilos Kobr, encargado de Negocios que fue de Checoslovaquia en París, ha sido nombrado enviado extraordinario y ministro plenipotenciario para dirigir la Legación de Checoslovaquia en Madrid.

Saldrá para posesionarse de su nuevo cargo dentro de breves días.

Los sin trabajo en Inglaterra

LONDRES 5.—El número de los obreros sin trabajo era el día 29 de abril pasado de 1.865.000.

La cuestión del desarme

WASHINGTON 5.—La Comisión de examen del Senado ha rechazado una proposición en la cual se solicitaba del Presidente Harding que convocase la reunión de una Conferencia internacional para el desarme.

TEATROS

CENTRO.—El sábado celebrará su beneficio en este teatro Juan Bonafé. El cartel de su «Ferata d'honore» lo componen: por la tarde, la cada vez más aplaudida comedia de los Quintero, «Ramo de locuras», y estreno del entremés «¡Cuidado con los pipos!» original de los señores Torres del Alamo y Asenjo. En este monólogo toman parte, además del beneficiado, todo el elemento femenino de la compañía. Por la noche, «El orgullo de Albacete», creación insuperable de Bonafé y segunda representación de «¡Cuidado con los pipos!»

LARA.—«El pobre Rico», ha sido acogido por el público que frecuenta el teatro Lara con grandes carcajadas, muestra bien palpable de lo divertida que se pasa la velada viendo a Ricardo Simó-Raso hacer de las suyas. El éxito resonante alcanzado por este primer actor cuando se estrenó «El pobre Rico», ha aumentado ahora, en la reposición, pues las notas cómicas, los mil detalles que a Simó-Raso se le ocurren, avaloran la afortunada producción de Antonio Paso y Rosales.

Mañana, viernes, a las seis y media, «El pobre Rico» y Pastora Imperio, y a las diez de la noche, «Frente a la vida» y Pastora Imperio.

ESLAVA.—Persiste con toda la intensidad de los primeros días, el éxito enorme de la excelente producción de Arniches, «La chica del gato», obra de inagotable gracia y creciente interés. En ella obtiene un triunfo clamoroso Catalina Bárcena.

Todos los días «La chica del gato».

El domingo, a las seis, «La chica del gato».

COLISEO IMPERIAL.—El próximo sábado, a las diez de la noche, tendrá lugar el estreno de la comedia en tres actos y en prosa, «El pecado de mamá», original de S. Andrés de Prada, actuará como fin de fiesta la genial artista Amalia de Isaura.

FUENCARRAL.—La despedida hoy de Edmond de Briés, y la presentación mañana del Doctor Adryan, son dos acontecimientos que el público ha de tener muy en cuenta para llenar por completo el teatro.

Edmond de Briés se marcha, como la vez anterior, en pleno éxito, y el Doctor Adryan viene a demostrarnos, después de tres años que no actúa, que en sus experimentos de hipnotismo, somnambulismo, autosugestión, transmisión del pensamiento, etc., etc., no tiene quien le iguale.

JUSTAS ASPIRACIONES

Los jueces municipales letrados de provincias

No hace muchos días que, en la sección correspondiente, dimos cuenta a nuestros lectores de la visita que una Comisión de los jueces municipales de capital de provincia hiciera al ministro de Gracia y Justicia, para entregarle una propuesta de bases, suscrita por todos los que ejerciendo el cargo ostentan la condición de letrados, en las que se solicita la reforma de la actual organización de la Justicia municipal.

Esta, según tales funcionarios, y es indudable que tienen razón, es injusta y perjudicial en España, siendo de necesidad se reforme el precepto legal y se dé firmeza al cargo «creando el Cuerpo de jueces municipales», que ejercerán su función permanentemente, sin que puedan ser separados o removidos sino a virtud de expediente.

Una razón poderosa abona la pretensión expresada, y es que ya en la casi totalidad de las provincias, los actuales jueces municipales vienen siendo reelegidos en los cargos que desempeñan, estando, por tanto, confirmada la pretensión que ahora formulan, de que sea por ley lo que de hecho viene aconteciendo desde hace muchos años en algunos Juzgados por tiempo que excede de diez y ocho años.

Pues bien; esto, que no es otra cosa sino que su moralidad y su competencia han sido comprobadas hasta la saciedad, ¿no es acaso motivo más que suficiente para que la aspiración colectiva de los funcionarios al servicio de la justicia municipal cuente con el apoyo del ministro del ramo?

Y como, además, las conclusiones presentadas por la honorable clase, no lesionan interés alguno, ¿no es lógico el pedir que sean atendidos en su demanda, toda vez que así resultará favorecido el bien público, el bien general, que el Estado tiene el deber de velar y subvenir?

Las bases suscritas por los jueces municipales no llegan solas al poder del ministro, traen un aval digno de ser tenido muy en cuenta, pues sometidas previamente a los presidentes de las Audiencias Territoriales y Provinciales, a los jueces de primera instancia e instrucción de las capitales de provincias y a las Juntas de Gobierno de los respectivos Colegios de Abogados, todos han emitido por escrito informes estimando la necesidad y urgencia de la reforma solicitada.

Las conclusiones de que repetidamente hemos hecho referencia, y que deben ser atendidas por el Sr. Piniés, son las siguientes:

1.ª Creación del Cuerpo de jueces municipales letrados para las capitales de provincia y Juzgados agregados de más de 30.000 almas.

2.ª Formación de dicho Cuerpo con todos sus jueces actuales, y sus suplentes, y con los que lo hayan sido anteriormente en propiedad por lo menos durante dos años. Los primeros constituirán el Cuerpo llamado activo, y con los segundos se formará el de supernumerarios.

3.ª Que dicho Cuerpo se declare, para en adelante, permanente y los jueces que lo desempeñen sólo puedan ser separados o removidos mediante expediente.

4.ª Que para ser nombrado, en lo sucesivo, juez municipal para las vacantes que ocurran en las capitales de provincia, se requieran, cuando menos, las condiciones exigidas por el Real decreto de 2 de junio de 1883. Esto se entenderá salvo el derecho reconocido en la base segunda a los actuales jueces y suplentes, y también a sus antecesores.

5.ª Supresión de los adjuntos, y, por consiguiente, de los Tribunales Municipales, en la forma en que se hallan actualmente constituidos.

6.ª Ampliación de la cuantía en los juicios verbales en que entienden los Juzgados Municipales hasta la cantidad de 1.000 pesetas.

7.ª Quedarán derogadas y sin efecto todas cuantas disposiciones legales se opongan a lo prevenido en las anteriores bases, y en especial todo lo dispuesto acerca del particular en el artículo 2.º de la vigente ley de Justicia Municipal.

Ecos de Sociedad

En la iglesia del Asilo de huérfanos del Sagrado Corazón de Jesús se celebró ayer la boda de la señorita Isabel Gabaldá y López Pelegrín, hermana de los condes de los Gaitanes, y D. Fidel de Astoreca, de familia chilena y pariente próximo de los condes de Vilana.

Bendijo la unión el obispo de Calahorra y fueron padrinos doña Elena López Pelegrín de Gabaldá y D. Jorge de Astoreca, hermano del novio.

Firmaron el acta por parte la novia el ex ministro Sr. Ruiz Jiménez; el marqués de San Damián, en nombre de su padre el conde de Romanones; el conde de los Gaitanes, el de Villapadierna y D. Carlos López Pelegrín, y, por parte del contrayente, el ministro de Chile, Sr. Fernández Blanco; el conde de Vilana, don Pedro y D. José María de Astoreca y D. Santiago Haugeser.

También se efectuó ayer en Madrid el enlace de la señorita María Teresa Latorre y don Alberto Maclean.

Se ha celebrado en la iglesia de la Concepción el bautizo del recién nacido hijo de los señores de Basa y nieto, por lo tanto, de los marqueses de Santa Cristina. Al niño, que fue apadrinado por la marquesa de la Isabela y don Francisco de Travesedo, se le impuso el nombre de Alvaro.

Ha regresado de su excursión científica, visitando las Clínicas de Cirugía y Urología de Francia, Alemania e Inglaterra, con carácter oficial, el catedrático de Cirugía de esta Facultad y distinguido urologo, doctor D. Rafael Mollá.

En Barcelona ha fallecido la distinguida señora doña Benigna Vidal de Cesarino, madre de nuestro distinguido amigo D. Alberto Cesa-

rino, canciller del Consulado general de Bolivia en la ciudad condal.

En Córdoba ha dado a luz con felicidad un hermosísimo niño, la bella esposa de nuestro querido amigo D. Miguel Alvear y Sánchez Guerra.

El día 11 de mayo, a las cinco y media de la tarde, se efectuará en el teatro de la Princesa el festival organizado por el Centro Instructivo y Protector de Ciegos.

Patrocinan el festival la duquesa de Ahumada, las marquesas de Aulencia, Belvis de las Navas y la Torre; condesa de San Martín de Hoyos y la señora de Merry del Val (D. Domingo).

Asistirán los Reyes e Infantes, y la fiesta promete ser un éxito.

Las localidades pueden solicitarse en San Bernardo, 68, local del Centro Instructivo y Protector de Ciegos.

El encargado de Negocios de Austria, barón Gudenus, se halla muy mejorado después de la operación quirúrgica que le ha sido practicada.

El joven diplomático D. Fermín López-Roberts marchará en breve al Cairo, adonde ha sido destinado.

Han salido para su casa de la provincia de Segovia, el marqués de Quintanar, su madre la marquesa viuda de este título y la señora doña Rosa Calleja.

Para el marqués del Puerto ha sido pedida, en Barcelona, la mano de la señorita Pilar Gaztelu.

De Valencia han regresado la marquesa de Benicarló y su hija Sara.

—De Vigo, los marqueses de Casas Novas.

—Ha marchado a Marmolejo el marqués de Moratalla.

—De la Habana ha regresado el marqués de Squilache.

España e Inglaterra

Una pregunta en la Cámara de los Comunes

LONDRES 5.—Un diputado pregunta si das las relaciones amistosas existentes entre la Gran Bretaña y España con objeto de cimentar la paz en la Europa occidental, el primer ministro, Sr. Lloyd George, consultaría a los Gobiernos de Francia, Bélgica e Italia, respecto al ofrecimiento de una alianza deseable con España, el ministro de Negocios Extranjeros contestó que no cree que sea necesaria para reforzar las relaciones amistosas una alianza formal, puesto que éstas felizmente unen a las potencias occidentales y a España; relaciones que están consolidadas por el hecho de ser todos miembros comunes de la Liga de Naciones.

De Gracia y Justicia

Creación de un Negociado

El director general de Prisiones, D. Carlos Hernández Lázaro, ha facilitado a los periodistas una orden que acaba de firmar, por la que ante la precisión de agrupar en un nuevo organismo los múltiples asuntos que las Prisiones provinciales y de partido suscitan al estudio de la Dirección general de Prisiones, y que deben atenderse cada día en mayor intensidad para preparar el pase a cargo del Estado de las obligaciones carcelarias.

El nuevo Negociado se denominará de «Asuntos de las Prisiones provinciales y de partido», y para regentarlo ha sido nombrado el inspector general D. Alvaro Navarro de Palencia.

Ternas eclesiásticas

Han sido aprobadas por el ministro de Gracia y Justicia las ternas de provisión de curatos vacantes en las diócesis de Barbastro y León.

PUBLICACIONES

«Anuario militar de España para 1921»

Impreso en los talleres del depósito de la Guerra, se ha publicado la edición de 1921 del Anuario militar de España.

Lleva al frente, en primorosos grabados, los retratos de SS. MM. los Reyes Don Alfonso y Doña Victoria y una completa guía de la organización y personal dependiente del Ministerio de la Guerra, y está esmeradamente confeccionado e impreso, como de costumbre.

NOTICIAS DE GUERRA

Matrimonio

Concedese real licencia para contraer matrimonio, al teniente de la Guardia civil D. Federico Montero.

Ayudantes

Se nombra ayudante del general de división D. Alfonso Gómez Barbé, al comandante de Infantería D. Miguel Martínez de Septién, cesando el de este empleo y Arma D. Manuel Vázquez.

Se nombra ayudante de campo del general de brigada D. Luis Bermúdez de Castro, al comandante de Infantería D. Prudencio González.

Gratificaciones

Concedese gratificaciones de efectividad al teniente coronel médico D. José Valderrama, al comandante médico D. José Carpiatero y a los capitanes D. Enrique Vázquez y D. Celso Estévez.

Situaciones

Queda disponible el alférez de la Guardia ci-

vil D. Andrés Rivadulla, y se concede la vuelta al servicio activo al capitán de Artillería don Baltasar Rodríguez.

Concurso

Se anuncia nuevo concurso para la provisión de una vacante de teniente coronel de Caballería que existe en el Estado Mayor Central del Ejército.

Instrucción

Se dispone que los reclutas dispensados de recibir instrucción por residir en países no limítrofes, queden dispensados de dicha instrucción si al regresar a España está su reemplazo en segunda situación del servicio activo.

“LA GACETA”

Sumario del día 5

PRESIDENCIA DEL CONSEJO DE MINISTROS.—Real decreto decidiendo a favor de la autoridad judicial la competencia promovida entre el gobernador civil de Ciudad Real y la Audiencia Territorial de Albacete.

Otro ídem íd. la competencia entablada entre el gobernador civil de Ciudad Real y la Audiencia Territorial de Albacete.

Otra ídem íd. promovida entre el gobernador civil de León y la Audiencia Territorial de Valladolid.

GUERRA.—Reales órdenes disponiendo se devuelvan a los individuos que se mencionan las cantidades que se indican, las cuales ingresaron para reducir el tiempo de su servicio en filas.

Otra circular disponiendo queden anulados, por haber sufrido extravío, los documentos que se indican, pertenecientes a los individuos que se mencionan.

HACIENDA.—Real orden disponiendo que don Pedro Pelegrini Cabrera pase a ocupar en la escala de auxiliares de primera clase el núm. 1.272 bis, en lugar del 1.237 con que figura.

Otras disponiendo que a D. Eusebio Cacho y Rubio y a D. Luis Ríchi y Molero se les incluya en la Sección de jefes de Administración de primera clase, excedentes, sin sueldo del escalafón del Cuerpo general de Administración de la Hacienda pública.

GOBERNACION.—Real orden aprobando el proyecto para un edificio de Correos y Telégrafos en Guadalajara.

Otra disponiendo se den las gracias a D. Pedro García Faria, ingeniero de Caminos, Canales y Puertos, por su altruismo y patriotismo al establecer un premio para la mejor obra dedicada al estudio del saneamiento de España.

INSTRUCCION PUBLICA Y BELLAS ARTES.—Real orden resolviendo instancias de los maestros que se mencionan, reclamando mejora de número en el escalafón de 1.º de junio de 1920.

VIDA RELIGIOSA

Viernes 6.—San Juan, apóstol, «Ante-Portam-Latinam»; Santos Eliodoro y Venusto, mártires; San Juan Damasceno, confesor y doctor, y Santa Benita, virgen.

La misa y oficio divino son de San Juan «Ante-Portam-Latinam»; con rito doble mayor y color encarnado.

Cuarenta Horas.—Parroquia de Santa Cruz.—A las ocho, exposición de Su Divina Majestad; a las diez, misa solemne, predicando el señor Fernández Álvarez, y a las cinco, estación, santo rosario, sermón por el Sr. Alba de la Hoz y, reserva.

Espectáculos para mañana

ESPAÑOL.—A las 10 1/2 (popular a precios populares), Juan José.

CENTRO.—A las 4 (Beneficio de Francisco Barroyco). A las 10 1/2, Ramo de locura.

LARA.—Jueves selecto. A las 6 1/2, El pobre Rico y Pastora Imperio. A las 10, Frente a la vida y Pastora Imperio.

ESLAVA.—A las 6, La chica del gato. A las 10 1/4, La chica del gato.

APOLO.—A las 6 1/2, El bateo y La hora del reparto. A las 10 1/2, Las bribonas y La hora del reparto.

COMICO.—(Compañía de Emilio Portes).—A las 6 1/2, No es lo mismo. A las 10 1/2, El orgullo de Albacete (tres actos).

ZARZUELA.—A las 6 1/4 y 10 1/4. Todas las atracciones de la compañía de Variedades. Hermanas Brot (bailés). Troupe Ibérica (ecéntricos). Bailés rusos Gawrilow (gran éxito).

COLISEO IMPERIAL.—A las 6. Toda una mujer y Amalia Isaura. A las 10 1/4, Toda una mujer y Amalia Isaura.

FUENCARRAL.—Gran compañía internacional de variedades.—A las 6 y a las 10, Películas. Conchita Montes (despedida). A. Doval, Matilde Márquez, Solita de Vicente, señorita Álvarez y su ecéntrico Juanet, Os Mignons (debut), Presentación del doctor Adryan.

LATINA.—A las 6 1/4, Molinos de viento. A las 7 1/2, La España de la alegría. A las 10 1/4, El perro chico. A las 11 1/2, Un pedazo de pan.

CIRCO WILLIAM PARRISH.—A las 9 3/4 de la noche, 53 presentación de la compañía internacional de circo que dirige Leonard Parrish.

MADRID CINEMA.—Tarde, 5 1/2; noche, 9 3/4. Cinematógrafo y variedades. Gracia Covantes, Lúscita Cuesta, Los Casanueva, Marujilla, Teresita España, Balder y Mercedes Serós.

MAJESTIC-CLUB.—Restaurant de Nuit, reputado como el mejor de su clase por contar con todo género de comodidades. Todos los días, Te danzan de 5 a 7 de la tarde. Miércoles y sábados, de moda. Souper a la salida de los teatros. Comidas a la carta. Excelente orquesta de 21 ziganes. En suma, es el sitio más delicioso de Madrid, que a sus muchos atractivos le añade la bondad de su temperatura, agradable en todo tiempo.

Servicio de automóviles a peseta asiento desde el restaurante Maxim's, Alcalá, 17, a Majestic-Club y viceversa.

París, 68. Teléfono 1.038 J.

PARISIANA.—Casino, teatro, restaurante. A las seis y media y diez y media, brillante espectáculo de variedades, tomando parte notables y bellísimas artistas. Tés aristocráticos y souper-tango. Servicio de coches.

BAÑOS DE CARLOS III (TRILLO)

Informes: Fonda de los Leones, Carman, 30.

SIEMPRE

pedid el selecto ans del Managullio, de variedades (tónicas reconocidas, así como el selecto cognac tres estrellas que escrupulosamente fabrica Manuel Morgado, en Constantina (Sevilla)

# DE TOROS

## SEPTIMA CORRIDA DE ABONO

Seis toros de Concha y Sierra.—Matadores: Celita, Fortuna y Joseito de Málaga, que tomará la alternativa

Tarde primaveral, cartel flojillo y entrada muy buena. ¡Vaya un negocio que va a hacer la Empresa!

Se lidián dos toros de Surga, por haber resultado cojos dos de la viuda.

Las cuadrillas hacen el despejo, y tras los preliminares de rúbrica, Jeromo abre el toril y sale el

### PRIMERO

«Molinero», cárdeno obscuro, lucero, bragao gordo y terciado.

Sale corretón, y Celita le torea, estando quedadote el toro y poco lucido el espada.

El toro no para, y hay el lío consiguiente en el tercio.

De casi todos los puyazos salió suelto el de Concha y Sierra, que no pasó de cumplir a fuerza de apurarle.

Varas, cuatro; caídas, dos; caballos, tres.

De los banderilleros estuvo bien Rafa. El toro cortando el terreno y gazapeando.

Celita brinda y da la alternativa a Joseito de Málaga.

El niño comienza toreando al natural y se defiende bien en dos de ellos, dando el tercero sencillamente superior. Conste que el toro no estaba para lujos.

Signe la faena valiente y artista, dando dos pases de pecho buenos y uno ayudado superior. Luego hay un pase natural casi en redondo, también superior.

Interviene el peonaje desluciendo la faena algo.

De dentro hacia afuera, entra medianamente el diestro, con media caída. El toro derrota, tira el estoque y cae éste sobre el pie derecho de Joseito, hiriéndole. El muchacho, visiblemente cojo, trata de volver a torear, pero no puede andar. Es conducido a la enfermería. (Muchos aplausos.) ¡Mala suerte!

Celita, torea poco y tira un zambullón, resultando el estoque caído. (Palmas.)

A mí no me ha gustado Celita. Sabe matar mucho mejor y ha entrado muy por lo mediano.

### SEGUNDO

«Caramelo», negro, bragao, flaco y de poca presencia.

### Escándalo

Como además parece tener un defecto en la vista, se inicia la protesta con alarmantes caracteres.

El animalucho salta al callejón y huye de su sombra.

Y sigue la bronca. En muchos tendidos, los espectadores enseñan las entradas. ¡Un día pasará aquí algo serio!

### El público en el redondel

En efecto, a los pocos minutos de escrito lo anterior, parte del público, harto de que no le hagan caso en su justa protesta, se arroja al redondel y hace que los banderilleros se retiren. Intenta salir la fuerza de Seguridad y el escándalo toma en los tendidos graves caracteres.

¡Todo, sencillamente, por abusar del público paciente que paga!

Afortunadamente, el capitán de Orden público está muy prudente y esto evita un incidente cuyas consecuencias no pueden calcularse, dada la actitud decidida del público en masa.

Se da orden de retirar el toro y vuelven los espectadores a los tendidos.

### SEGUNDO (bis)

Sale un torazo feo y bastote, que embiste cortando el terreno, y parece manso.

El toro tiene poder y da grandes costaladas a los piqueros. Resumen del tercio: varas, cuatro; caídas, cuatro; caballos, dos. El toro se salió suelto de varios puyazos.

En los quites, la buena voluntad de Fortuna.

En banderillas el toro está difícil, no agacha la cara y corta el terreno. En los tendidos comienzan las broncas y hay momentos en que todos los espectadores se increpan unos a otros. Muy bonito; pero, ¡pobre fiesta!

### Cogida de Celita

Se arranca el toro de pronto a Celita y le mete la cabeza, corneándole sin derribarle. El diestro se echa mano a la nalga y se nota sangre, pasando a la enfermería.

Pues, nada, ¡que estamos hoy de mala suerte! Los banderilleros cumplen como pueden.

Fortuna torea luchando con las dificultades de la res, que parece ve poco y lleva siempre la cara alta al embestir. Un peón es arrollado sin consecuencias.

¡Qué tardecita!

Fortuna da un pinchazo hondo y media estocada atravesada entrando valientemente por la cara. (Palmas.) Y descabella a la primera. (Muchas palmas.)

Dadas las condiciones del toro ha estado bien el bilbaíno.

### TERCERO

«Partidario», negro bragao, chico y flaco. Pero es que no vamos a ver más que chotos.

Fortuna está valiente con el capote y oye palmas. El público no protesta a pesar de que el toro se cae, por consideración al espada, que sí nó!

El Sr. Diego está activo en quites y vemos cosas de buen artista. (Muchas palmas.)

El toro, flojote, se deja torear.

Varas, cuatro; caídas, una; caballos, tres.

Pepillo y Lawin parecen pronto y bien. El toro noble y acudiendo a todos sitios.

Fortuna requiere los trastos, saluda al presidente y torea dando un ayudado, uno natural, uno de pecho, otro ayudado y otro de pecho, todos buenos.

Signe la faena dando un molinete, y toreando siempre desde cerca, despacio y con buenas maneras. (Palmas.)

En la suerte natural entra el diestro, encogándose el toro. Nueva entrada para un pinchazo. Luego entra bien y borda media estocada, que tira al toro sin puntilla. (Ovación.) Yo también aplaudo.

## CUARTO

«Remendón», berrendo, capirote, botinero, gordo, viejo y feo, alto de agujas y basto. ¡Qué ganaderos!

Empujando poco hace el de la viuda el tercio de varas, demostrando ser voluntario y siendo muy mal picado.

Varas, cuatro; caídas, tres; caballos, cero.

Cogida de Fortuna.—La plaza sin matadores

Al hacer un quite es enganchado Fortuna, que resulta con una herida en la boca y otra en la ingle. También es conducido a la enfermería. ¡Qué tardecita!

Surgen varios matadores y novilleros, entre ellos Casiellas, Punteret, Cuchet, Gavira y otros.

La presidencia decide, después de parlamentar con los espontáneos, que continúe la lidia, dirigida por Punteret, que se quita la chaqueta y el chaleco y torea vestido en traje de calle. (Aplausos.)

Mientras, el toro ha sido banderilleado. Juan Cecilio brinda con una gorrilla y torea sobre las piernas, casi siempre con la derecha, tratando de que la res iguale. Hace mucho aire y no nos divertimos, la verdad.

Matando, vemos un pinchazo, media perpendicular, un pinchazo, y otra media perpendicular atravesada y delantera. (Palmas a la voluntad.)

Se suspende la corrida por falta de matadores

Después de arrastrarse el toro, el presidente suspende la corrida.

Hay alguna protesta, y nos vamos.

## CARAMBA

### Partes facultativas

Durante la lidia del primer toro ha ingresado en esta enfermería el diestro José Gómez, Joseito de Málaga, con una herida incisa, producida por el estoque, en la región dorsal del pie derecho, que le interesa piel y tejido celular, con sección del extensor común de los dedos. Pronóstico reservado.—Doctor Torres Blanco.

Durante la lidia del segundo toro ha ingresado en esta enfermería el matador Alfonso Cela, Celita, con herida contusa de unos seis centímetros de profundidad y diez de extensión, que interesa piel, tejido celular y músculo glúteo mayor del lado derecho. Pronóstico leve.—Doctor Torres Blanco.

Durante la lidia del segundo toro ha ingresado en esta enfermería el picador Pablo Suárez, con la fractura de la clavícula izquierda que le impide continuar la lidia. Pronóstico reservado.—Doctor Torres Blanco.

Durante la lidia del cuarto toro ha ingresado en esta enfermería el matador Diego Mazquiarán Fortuna, con una herida en la región hipogástrica que interesa la piel y el tejido celular, los planos musculares y aponeuróticos y peritoneo parietal. Grave.—Doctor Torres Blanco.

# SUCESOS

### Un niño muerto y otro grave

El niño de cinco años, Enrique Bustamante Valentín, fué esta tarde, con una señora amiga de sus padres, a visitar a determinada familia, domiciliada en el paseo de la Castellana, número 31. Al llegar al piso tercero, el muchacho se asomó a una claraboya, con tal desgracia, que la infeliz criatura perdió el equilibrio y cayó al patio.

El pobre Enrique sufrió gravísimas lesiones, a consecuencia de las cuales falleció a los pocos momentos.

Otro niño de seis años fué también esta tarde víctima de un sensible accidente. Llámase Fernando Lafuente Pérez.

El muchacho iba saltando por la calle de Lineo. De pronto, Fernando se precipitó en una zanja y se produjo lesiones graves.

Fué auxiliado en la Casa de Socorro del distrito.

### Atropello

En la calle de Argensola fué atropellado esta tarde por un coche de punto, Félix Pérez Torrado, quien resultó con lesiones de pronóstico reservado.

# CARRERAS DE CABALLOS

### Segundo día

La tarde, hermosísima; la concurrencia muy numerosa, tanto como el pasado domingo, hallándose animadísimo el Hipódromo desde primera hora.

El gran premio de Cruzados no se corrió, aunque estaba en su cuadra el único caballo que quedaba inscrito.

Resultados: Segunda: PREMIO CICLON, militar de valías, 1.250 pesetas, 3.200 metros.—Caballos inscritos: «Emission», del marqués de los Trujillos; «Fakir IX» y «Erviva Italia», de la Escuela de Equitación; «Ivanhoé III», de Liniers.

Casi a la salida, «Fakir IX» despidió a su jinete, el Sr. Valderrábano, que resultó conocido. «Ivanhoé III» no concluyó la carrera, ganando «Emission», que montaba el marqués de Trujillos, a «Erviva Italia», montada por el señor Navarro, por dos cuerpos.

Tercera: PREMIO PERSIMMON, a reclamar, 2.000 pesetas, 1.800 metros.—Caballos inscritos: «Helianthus», de V. Pueyo, «L'Asstico», de Amboage; «My Dear», de Velasco.

Muy rápida. La hace delante «My Dear» (Fernández); pero al final, en un buen «rush», se adelanta «L'Asstico», bien llevado por Lancaster.

Tercera: PREMIO PERSIMMON, a reclamar, 2.000 pesetas, 1.800 metros.—Caballos inscritos: «Helianthus», de V. Pueyo, «L'Asstico», de Amboage; «My Dear», de Velasco.

Muy rápida. La hace delante «My Dear» (Fernández); pero al final, en un buen «rush», se adelanta «L'Asstico», bien llevado por Lancaster.

Tercera: PREMIO PERSIMMON, a reclamar, 2.000 pesetas, 1.800 metros.—Caballos inscritos: «Helianthus», de V. Pueyo, «L'Asstico», de Amboage; «My Dear», de Velasco.

El ganador fué reclamado en 5.400 pesetas por el barón de Velasco.

Cuarta: PREMIO MAINTENON, reservado a los aprendices, 2.300 pesetas, 1.600 metros.—Caballos inscritos: «Crobyle», del marqués de Aldama; «Patrician», de R. Acosta; «Rastignac», de la escuela de Equitación; «Parthenon», del barón de Velasco; «Vinny», de Murru; «Devoir», del marqués de Perales; «Rose», de L. Turc.

Se retira «Parthenon».

Guía «Devoir» (Méndez) seguida de «Vinny» y «Rastignac»; luchan en la curva última; «Rastignac» (Ellis) se destaca y gana, entrando segundo y tercero, merced a esfuerzos finales, «Patrician» (Belmonte) y «Crobyle» (Peñalver), respectivamente.

La carrera es anulada por haber desobedecido los yockeys al juez de salida.

Se corre nuevamente, y entra el primero, «Patrician», de Miguel R. Acosta; detrás, «Rastignac», de la Escuela de Equitación, y en tercer lugar «Crobyle», de Aldama.

El ganador se pagó a 46 pesetas.

Parte del público protestó de la anulación de la primera carrera.

Quinta: PREMIO ZARAGOZA (hándicap), 2.300 pesetas, 1.800 metros.—Caballos inscritos: «Flying Post», de Villamejor; «Richelieu», de V. Pueyo; «Frimoussette», de la Escuela de Equitación; «Ginestas», del marqués del Triano; «España», del marqués de Amboage; «Bendis», del barón de Velasco.

El premio Zaragoza, lo ganó «Flying Post», de Villamejor, entrando después «Richelieu», de Valero Pueyo, y en tercer lugar «Ginestas», del marqués del Triano.

El desfile muy animado.

## ALHAMAR

# Telegramas de última hora

## La declaración de los aliados a Alemania

LONDRES 5.—He aquí el texto oficial de la declaración común hecha por los aliados al Gobierno de Alemania:

«Las potencias aliadas hacen constar que, a pesar de las concesiones sucesivas hechas por los aliados desde la firma del Tratado de Versalles, desdénando las advertencias hechas y las sanciones acordadas en Spa y en París, así como las sanciones notificadas anteriormente por Londres y aplicadas luego, el Gobierno alemán no cumple las obligaciones que le incumben con arreglo a los términos del Tratado de Versalles, concernientes, primero, al desarme; segundo, a la entrega de 12.000 millones de marcos oro, vencida el día 1 de mayo de 1921, con arreglo a los términos del artículo 235 del Tratado y que ya la Comisión de Reparaciones le intimó a que pagara en dicha fecha; tercero, procesamiento de los culpables en las condiciones que fueron nuevamente estipuladas en las notas aliadas de 13 de febrero y 17 de mayo de 1920; cuarto, otras determinadas cuestiones que se relacionan con los artículos 264 al 267, 269, 273, 321, 322 y 327 del Tratado.

Las potencias aliadas deciden proceder desde hoy a la adopción de todas las medidas preliminares necesarias para la ocupación de la cuenca del Ruhr por las fuerzas aliadas que estacionan junto al Rhin, en las condiciones previstas en el apartado D).

B) Invitar, de conformidad con el artículo 233 del Tratado, a la Comisión de Reparaciones a notificar sin demora al Gobierno alemán las épocas y modalidades en que Alemania podrá liquidar íntegramente su deuda, y anunciar su decisión sobre este punto al Gobierno alemán el día 6 de mayo, a más tardar.

C) Intimar al Gobierno alemán que declare categóricamente en el término de seis días, a contar de la fecha de recepción de la notificación antes mencionada, cuál es su resolución.

1.º De ejecutar, sin reservas ni condiciones, sus obligaciones tales como han sido definidas por la Comisión de Reparaciones.

2.º De aceptar y hacer efectivas, sin reservas ni condiciones, las garantías prescritas por la Comisión de Reparaciones, ante la necesidad de que Alemania cumpla sus compromisos.

3.º De poner en práctica, sin reservas ni retrasos, las medidas concernientes al desarme de Alemania, militar, naval y aéreo, notificadas al Gobierno alemán por las potencias aliadas en carta, fecha 29 de enero 1921, tanto aquellas en las cuales ha expirado ya la fecha señalada para su ejecución, como aquellas otras que deben ser llevadas a cabo en fechas ya establecidas, las cuales deberán ser completadas sin demora.

4.º De proceder, sin reservas ni retrasos, al procesamiento de los criminales de la guerra, así como a la ejecución de otras partes del Tratado que no han recibido satisfacción todavía, y de las cuales se trata en el primer apartado de la presente nota.

D) Proceder el día 12 del actual mes de mayo a la ocupación de la cuenca del Ruhr y adoptar cuantas medidas militares y navales, en el caso de que el Gobierno alemán no hubiese dado cumplimiento en dicha fecha a las condiciones arriba expuestas.

Esta ocupación durará tanto tiempo como Alemania no haya ejecutado las condiciones enumeradas en el apartado C.

Londres, 15 de mayo 1921.—Firmado, Lloyd George, Briand, Sforza, Jaspard y Hayashi.

Briand y Lloyd George se despiden cordialmente

LONDRES 5.—Los Sres. Briand y Lloyd George cambiaron antes de separarse algunas palabras en extremo cordiales.

El primer ministro francés ha marchado con dirección a París, esta mañana, a las once.

### Unas palabras del conde Sforza

LONDRES 5.—El embajador de Alemania en Londres, doctor Stahmer, quien, como se sabe, estuvo conferenciando ayer en el Foreign Office con el jefe de la Secretaría de Lord Curzon, ha pedido ser recibido hoy por el ministro de Negocios Extranjeros italiano, conde de Sforza.

Esté, aunque el objeto de la solicitada visita del embajador alemán no estaba relacionado directamente con las cuestiones planteadas actualmente con el Consejo Supremo, ha recibido al doctor Stahmer, a quien ha manifestado que «Quizás no fuera ocioso recordar a título de recomendación a los directores del Reich, que el deber primordial de todo Gobierno es impedir que el suelo patrio sea hollado por el extranjero».

Esa frase ha sido interpretada como una invitación a Alemania a aceptar las equitativas condiciones impuestas por los aliados.

### Los franceses en Marruecos

REZ 5.—El grupo móvil del Charb, atacó, durante la mañana del día 3, las alturas de Sracua, ocupándolas después de un vivo combate con los rebeldes, que finalmente se vieron obligados a huir.

Las pérdidas de dicho grupo han sido de seis muertos, entre ellos un oficial y seis soldados heridos.

Los disturbios de Alta Silesia y sus causas

LONDRES 5.—En la sesión celebrada ayer en la Cámara de los Comunes, el diputado señor Harmsworth declaró que los disturbios ocurridos recientemente en Alta Silesia han tenido su origen, en su mayoría, en las noticias prematuras que han circulado acerca del reparto de aquel territorio, expresando su confianza en que los aliados procederán a este reparto de modo capaz de calmar la actual agitación.

OPPELN 5.—Según noticias de procedencia alemana, las tropas aliadas que se hallan en el territorio plebiscitario de Alta Silesia, han tenido un serio encuentro con los revoltosos en Grose Strehitz, cuya ciudad pretendían ocupar estos últimos.

### Los Estados Unidos y los aliados

WASHINGTON 5.—En los Círculos bien informados se estima que la respuesta de América a la nota de Berlín, demuestra que los Estados Unidos se hallan de perfecto acuerdo con los aliados acerca de la cuestión de las reparaciones, y que están en preparación nuevos acuerdos entre América y los aliados acerca de los medios que deben emplearse para que Alemania solución definitivamente la expresada cuestión.

WASHINGTON 5.—Se anuncia con carácter oficial que la retirada de las tropas americanas del Ejército de ocupación en las provincias renanas, es una cuestión que hasta la fecha no ha sido en modo alguno examinada.

La posible solución de la crisis alemana

BERLIN 5.—Los partidos del Reichstag se reúnen esta mañana para conferenciar acerca de la actual situación ministerial.

Como futuro canciller, la Prensa cita los nombres de los Sres. Siresemann, Stegerwald y Fischer, pareciendo poco probable que los social-demócratas participen en el nuevo Gobierno.

Las opiniones parecen divididas acerca de la aceptación de las condiciones impuestas por los aliados.

### Los sinnfeiners

DUBLIN 5.—A consecuencia de un encuentro entre sinnfeiners y fuerzas de la Policía auxiliar en el condado de Mayo, han resultado entre muertos y heridos 12 rebeldes.

Noventa tagalos fusilados en Manila

MANILA 5.—Como represalias por el asesinato de un oficial y tres guardias civiles, cometido el lunes por los indios tagalos, la Guardia civil ha fusilado a 90 de éstos.

Polonia cierra la frontera de Alta Silesia

VARSOVIA 5.—A consecuencia de los recientes sucesos ocurridos en Alta Silesia, ha sido cerrada la frontera que une a dicho territorio con Polonia.

El «Reina María Cristina»

LA CORUÑA 5.—Ayer, a las ocho, ha fondeado en este puerto el trasatlántico «Reina María Cristina», procedente de Cuba, sin novedad a bordo.

NOTAS DEL DIA

El jefe del Gobierno manifestó a mediodía a los periodistas que SS. MM. los Reyes seguían sin novedad en Valladolid, y que esta noche regresarán a la corte.

Había recibido noticias el Sr. Allendesalazar del ministro de Instrucción pública, dándole cuenta de haber visitado el Monasterio de la Rábida. Mañana regresará a Madrid.

Confirmando el jefe del Gobierno que mañana a las cuatro se celebrará Consejo de ministros en su domicilio. A él concurrirán todos los ministros.

A mediodía acudió el ministro de Fomento al domicilio del Sr. Allendesalazar, celebrando una extensa conferencia, relacionada, según se cree, con el problema de los transportes.

El ministro de la Gobernación recibió a mediodía a los periodistas, manifestándoles que esta noche regresarán de Valladolid los Reyes y el ministro de la Guerra, y que no había recibido todavía la citación para el próximo Consejo.

Los reporteros le hablaron de las últimas medidas dictadas por el director general de Seguridad, y el ministro dijo que se trataba, más que de medidas dispositivas, de ensayos para remediar los males que se venían observando. Por lo que respecta a la cuestión de los cinematógrafos, dijo el conde de Bugallal que en el transcurso de la mañana había recibido ya bastantes quejas contra la medida que se propone dictar el Sr. Millán de Priego.

«Sindicato de Publicidad». — Barbieri, 8

# Reumáticos Artríticos Tomad "RENOSEPTINA"

## ELIMINADOR ENERGICO DEL ACIDO URICO

**VERDADEROS DIAMANTES AL CARBONO**

Maravillosa imitación de las joyas finas y altas novedades de París, muy superiores a todas las demás imitaciones conocidas. Garantizados inalterables y ofreciendo una perfecta identidad con los verdaderos brillantes, perlas y piedras de color.

En San Sebastián: MIRAMAR, 2  
En Madrid: 2, CEDACEROS, 2  
(Hoy Nicolás María Rivero)

DIARIO UNIVERSAL  
FLORIDABLANCA, 1  
Teléfono 924  
Apartado 422

**Precios de suscripción**  
En Madrid: un mes, 2 pesetas; año, 24.—En provincias: trimestre, 6 pesetas; semestre, 12; año, 24.—Gibraltar y Portugal, trimestre, 9 pesetas; semestre, 18; año, 36.—Demás países del extranjero: trimestre, 11 pesetas; semestre, 22; año, 44.

Los pagos, anticipados  
VENTA.—Una mano (25 números) 1,75 pesetas; núm. suelto, 10 céntimos; id. atrasado, 20 céntimos

**Sociedad Minera y Metalúrgica de Peñarroya**

Fábrica de productos químicos y abonos minerales apropiados para todos los cultivos. Sulfato de amoníaco. Nitrato de sosa. Sulfato de hierro. Sulfato de cobre. Sulfato de sodio.

**"PEÑARROYA" - 98-99**

DIRIJASE TODA LA CORRESPONDENCIA:  
**Sociedad Minera y Metalúrgica de Peñarroya**  
Plaza de Cánovas, 4.-MADRID  
Telegramas: POLLUX.-Teléfono 3.410.-Apartado de Correos 413

Compre neumáticos

# Fisk.

«APARATO ACCIONADO POR TACON-TOPE AUTOMATICO PARA MANIOBRA DE AGUJA»  
PATENTE DE INVENCIÓN núm. 62.200  
MR. PAUL LEBEAU

Se reciben órdenes en:  
Madrid, calle de Zurbano, núm. 21, bajo derecha.

FRENOS AUTOMATICOS AL VACIO PARA COCHES DE FERROCARRIL Y OTROS  
PATENTE DE INVENCIÓN núm. 33.787  
MR. JOHN WILLS CLOUD Y THE WESTINGHOUSE BRAKE CO. LTD.

Se reciben órdenes en:  
Madrid, calle de Zurbano, núm. 21, bajo derecha.

**Ibarra y Compañía**  
(S. en C.)—Sevilla  
(LINEA REGULAR DE VAPORES)

SERVICIOS ESTABLECIDOS POR ESTA COMPAÑIA:  
EN LA COSTA DE ESPAÑA

Bilbao para Marsella y puertos intermedios: Todos los jueves.  
Bilbao para Barcelona, con escalas en Santander, Sevilla, Málaga, Alicante y Valencia: Todos los domingos.  
Salidas semanales de Pasajes para Valencia, con escalas intermedias.  
Salidas de Gijón para Sevilla cada diez días.

Para más informes: Oficinas de la Dirección y don Joaquín Haro, consignatario

**La Atalaya**

Fabricantes, industriales, representantes, exportadores, importadores, agentes de transportes. Primera Sociedad para la reciprocidad en el comercio e industria.

(La Atalaya) reunida con "IMPORTEUR UND AGENT" WASENGROSSHANDEL

**TONICO Y APERITIVO IDEAL**  
— del Dr. Greytée —

El mejor aperitivo para estimular las ganas de comer, favorece notablemente el desarrollo y crecimiento de los niños. Toda madre que quiera criar a sus hijos robustos y sanos, deben, sin discusión alguna, usar este tónico, siempre insustituible y sin rival alguno, de resultados satisfactorios para cuantos han seguido su tratamiento.

De venta en las mejores Farmacias

**RECONSTITUENTE**

Alimento del cerebro. Indispensable y de gran eficacia como tónico para los nervios. De venta en todas las farmacias. El mejor auxiliar durante el estudio. Evita jaquecas y muy eficaz en la neurastenia.

NUEVA YORK

**CURARINA**

El mejor compañero del viajero y del campesino ¡Siempre triunfa! ¡Siempre cura!

Como contraveneno para mordeduras de culebras, perros, rabiosos y todo animal o insecto venenoso, el tiempo y la experiencia han ido confirmando sus efectos, y ningún medicamento que ha pretendido oponérsele, lo ha rivalizado. Como febrífugo cura fiebre amarilla, combatida caquexia palúdica, y las fiebres que no han cedido a las sales de quinina. Como hemostático, cura las hemorragias y heridas. Como estimulante y excitante, obra aumentando el calor y excitando las funciones de la piel, ya se use interiormente, ya en fricciones en golpes, contusiones y heridas, obrando a la vez como hemostático. Es completamente inocente, aun tomada a altas dosis, y puede usarse con toda confianza.

Agencia en Nueva York Cartagena, Colombia

**Sociedad de Altos Hornos de Vizcaya**  
BILBAO  
Fábricas en Baracaldo y Sestao

Lingotes al cok, de calidad superior, para fundiciones y hornos Martin Siemens.  
Aceros Bessemer y Siemens-Martin, en las dimensiones usuales para el comercio y construcciones.  
Carriles vignoles, pesados y ligeros, para ferrocarriles, minas y otras industrias.  
Carriles Phoenix o Broca, para tranvías eléctricos.

Viguerías para toda clase de construcciones.  
Chapas gruesas y finas.  
Construcciones de vigas armadas para puentes y edificios.  
Fabricación especial de hoja de lata.  
Cubas y baños galvanizados.  
Laterías para fábricas de conservas.  
Envases de hoja de lata para diversas aplicaciones.

Dirigir toda la correspondencia a ALTOS HORNOS DE VIZCAYA.-Bilbao

**AVISO**

La casa que más paga por oro, plata, platino, galones y toda clase de alhajas y papeletas del Monte.

es Plaza de Santa Cruz, 7  
PLATERIA

**HEINRICH OTTO HANN**

Exportación Importación Consignación Comisión

de todos los artículos para la Industria, el Comercio y la Agricultura.

**Compañía Valenciana de Vapores Correos de Africa**

SERVICIOS OFICIALES

Correos diarios de Málaga para Melilla, de Algeciras para Ceuta, Tánger y Cádiz, Correos quincenales para la costa occidental de Marruecos y Canarias.

SERVICIOS COMERCIALES

Línea de cabotaje entre puertos del Mediterráneo. Líneas de gran cabotaje para Francia, Italia e Inglaterra.

Folleín del DIARIO UNIVERSAL (6)

## La pólvora y la nieve

esa guirnalda de pámpanos; debo ser la más hermosa; si no es así, te despidió.

—Despedirme a mí, señora marquesa? ¿A mí, que he sido el primero que os he arreglado los cabellos, y os los ha hecho admirar de cuantos los han visto? Estad tranquila; conozco vuestra cabeza, y os juro a fe de Jazmín que cada uno de esos bucles valdrá más que una perla.

—Está muy bien, Jazmín; confío en ti.

El sagaz criado se dejó llevar de toda la inspiración de su genio, y bien pronto arregló un peinado tan galante y tan lleno de coquetería y de encantos, que la marquesa casi le abrazó.

Aquella nieve de deslumbradora blancura, perfumada como una nube de incienso, formaba una especie de aureola tan dulce y tan transparente en derredor de aquel rostro de ángel, que con gusto se la hubieran prestado alas. La corona de pámpanos le daba al mismo tiempo cierta gracia encantadora, mientras que su lánguida mirada completaba su semejanza con la vacante favorita del dios de los bebedores. Una voluptuosidad encantadora reinaba en aquella fisono-

mía; la joven señora lo comprendió, y se sonreía con la idea del triunfo que la aguardaba.

—Señora marquesa, dignaos despacharos—dijo Cerisa—que hacía un instante se había asomado para ver los que iban llegando: acuden en tropel.

—¿Qué ves, Cerisa?

—Primero, el duque de Ayon, que acompaña a la princesa de Soubise.

—¿Y luego?

—A madama de Flavacourt.

—¿Está hermosa?

¡Ay!... señora, está hermosa como un astro: tiene una guirnalda de rosas de un efecto sorprendente. ¿Quién es el que está con ella? Me parece que es el señor marqués de Montcalm; sí, él es. Indudablemente es un caballero muy bello.

—El marqués de Montcalm!—exclamó madama de Vauconcelle—corriendo al antepecho; ¿estás segura de que acompaña a madama de Flavacourt?

—Podéis verlo por vos misma, señora; la ofrece la mano para bajar del coche.

—Sí, es el marqués de Montcalm, con madama de Flavacourt, la mayor coqueta, la más peligrosa sirena... ¿Y quién más? ¿La duquesa de Boufflers!... Vamos, según parece no falta nada. Y bien, Jazmín—continuó de mal humor—¿qué haces ahí? Ya no te necesito; corre al teatro y dí que ya es toy lista, que voy a llegar, todo lo que tú quieras... Vete, me fastidias, me incomodas...

Jazmín hizo una grande inclinación y se retiró sin replicar.

Llamaron a la puerta y anunciaron que madama de Pom-

padour esperaba a la señora de Vauconcelle para comenzar.

—Tengo deseos de excusarme, Cerisa; estoy horrorosa con este peinado. Madama Boufflers tiene un sombrerillo con flores tan gracioso que no me atrevería a ponerme a su lado.

—No penséis en eso, señora; jamás habéis estado tan linda ni nadie lo estará como vos.

La marquesa medio se sonrió.

—Me adulas, Cerisa, ya lo ves, esta noche es preciso que me presente con todas mis ventajas; es una apuesta; la mariscal de Mirepoix me ha desafiado.

Durante aquel discurso concluyó de vestirse, y cuando todo estuvo terminado, la marquesa tomó en una mano el thipso, y en la otra la famosa copa de amatistas guarnecida de esmeraldas, y adoptando la actitud que debía tomar para su entrada, se estuvo mirando largo tiempo en un espejo de Venecia colocado enfrente de ella. Sin duda hubo de quedar satisfecha, porque volvió a recobrar su buen humor, y mandando a Cerisa que la abriese la puerta, la dirigió una sonrisa de las más lisonjeras.

—Venid, pues, señora—exclamó el duque de Richelieu saliendo al encuentro—; la marquesa se impacienta, ha hecho levantar el telón y va a salir a la escena.

—Ha hecho muy bien, mi querido duque; a ella le toca presentarse la primera, porque yo no debo salir hasta el final del acto. Nos encontraremos en el escenario sin habernos visto antes; ese era precisamente mi deseo.

—Estáis linda como un ángel, y seguramente Baco abandonará a Erigone en cuanto os vea.

—No tengo tanta ambición, ni papel es más humilde.